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И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  СООВЩЕНИЕ
О П Л Е Н У М Е  Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О Г О  К О М И Т Е Т А  

К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  П А Р Т И И  С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А
13 декабря 1977 года состоялся очередной Пленум 

Центрального Комитета КПСС.
Пленум заслушал доклады заместителя Председате

ля Совета Министров СССР, председателя Госплана 
СССР тов. Н. К. Байбакова «О  Государственном плане 
экономического и социального развития СССР на 1978 
год» и министра финансов СССР тов. В. Ф. Гарбузова «О  
Государственном бюджете СССР на 1978 год и об испол
нении Государственного бюджета СССР за 1976 год».

В прениях по этим докладам выступили: товарищи 
А. П. Ляшко —  Председатель Совета Министров Укра
инской ССР, М. А. Пономарев —  первый секретарь Вла
димирского обкома КПСС, Г. А. Алиев —  первый секре
тарь ЦК Компартии Азербайджана, М.-С. И. Умаханов

—  первый секретарь Дагестанского обкома КПСС, 
Б. Ф. Братченко —  министр угольной промышленности 
СССР, Б. Н. Ельцин —  первый секретарь Свердловского 
обкома КПСС, М. П. Трунов —  первый секретарь Бел 
городского обкома КПСС, И. Г. Кэбин —  первый секре
тарь ЦК Компартии Эстонии.

На Пленуме с большой речью выступил Генераль 
ный секретарь ЦК КПСС, Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР тов. Л. И. Брежнев.

Пленум ЦК КПСС принял по обсуждавшимся вопро 
сам соответствующее постановление, которое пу
бликуется в печати.

На этом Пленум ЦК КПСС закончил свою работу.

года

Экономический обзор

ЗАВЕРШАЯ ГОД

П 0Ш Н 0ВЛ ЕН И Е ПЛЕНУМА ЦК КПСС, ПРИНЯТОЕ 13 ДЕКАБРЯ 1977

О ПРОЕКТАХ ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЛАНА 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО И СОЦИАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ СССР 
И ГОСУДАРСТВЕННОГО БЮДЖЕТА СССР НА 1978 ГОД

Одобрить в основном проекты Государственного плана экономя* 
веского и социального развития СССР и Государственного бюджета 
СССР на 1978 год и внести их на рассмотрение сессии Верховного 
Совета СССР.

Пленум ЦК КПСС подчеркивает, что основная задача всех пар- 
тнйных, советских,' хозяйственных, профсоюзных и , комсомольских 
организаций состоит в том, чтобы обеспечить не только выполнение, 
но и перевыполнение установленных на 1978 год заданий каждым 
трудовым коллективом, районом, городом, областью, краем и респуб
ликой, что явится новым крупным вкладом в развитие экономики, бу
дет иметь важное значение для выполнения плана десятой пятилетки 
в целом.

ЦК компартий союзных республик, крайкомам, обкомам, окруж
комам, горкомам и райкомам партии, партийным организациям, ми
нистерствам и ведомствам, руководствуясь положениями и вывода
ми, изложенными в выступлении Генерального секретаря ЦК КПСС,
Председателя Президиума Верховного Совета СССР товарища Бреж
нева Л. И. на Пленуме, сосредоточить внимание на практическом ре
шении задач по повышению эффективности производства и качества 
работы, рациональному использованию созданного экономического 
потенциала, концентрации капитальных вложений на важнейших 
пусковых объектах и своевременному вводу в действие основных
фондов, всемерному ускорению научно-технического прогресса и задач, выдвинутых XXV съездом КПСС
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интенсификации производства, росту производительности труда, уси
лению режима экономии в интересах дальнейшего подъема благо
состояния советского народа.

В этих целях необходимо еще шире развернуть социалистиче
ское соревнование трудящихся промышленности, сельского хозяй
ства, строительства, транспорта и других отраслей, уделять особое 
внимание максимальному использованию внутрихозяйственных ре
зервов, достижению наивысших результатов при наименьших затра
тах, внедрению передового опыта, распространению инициативы 
новаторов производства, проявлять постоянную заботу об улучшении 
качественных показателей, добиваться реализации повышенных со
циалистических обязательств.

ЦК КПСС обращает внимание на то, что в современных усло
виях имеет большое значение повышение организованности и от
ветственности во всех звеньях партийного, государственного и хо
зяйственного руководства, усиление контроля за выполнением пла
новых задании, дальнейшее укрепление производственной и 
довои дисциплины.

На исходе второй год де
сятой пятилетки. Тружени
ки села в ходе развернувше
гося социалистического^ со
ревнования за достойную 
встречу 60-летия Великого 
Октября добились новых ус
пехов в развитии основной 
отрасли сельского хозяйст
ва — животноводства. Воз
росло поголовье скота и пти
цы, на 60 килограммов повы
силась продуктивность, мо
лочного стада, увеличились 
привесы скота на доращива
нии и откорме, несколько 
улучшились показатели по
воспроизводству. Досрочно
выполнены годовые планы 
продажи государству яиц и 
молока — этой продукции 
реализовано значительно 
больше, чем в прошлом го
ду.

Наиболее устойчиво разви
вается животноводство в хо
зяйствах. Первомайского,
Чайнского, Александровско
го и Колпашевского районов, 
где наряду с ростом пого
ловья скота успешно завер
шается план закупок всей 
животноводческой продук
ции. Хорошие темпы произ
водства сохраняются в кол
хозах «1 Мая», «Искра», «Си
биряк», «Гигант», в совхозах 
«Кодоминский», «Александ
ровский», «Инкинский», Том
ском ОПХ им. Б. Н. Сидо
ренко и многих других.

Вместе с тем в ряде хо
зяйств и даже районов до
пущено серьезное отстава
ние. По-прежнему злобо
дневны вопросы улучшения 
воспроизводства и сохран
ности скота. За 11 месяцев в 
хозяйствах Кожевникоз- 
ского района от ста коров 
получено 66 телят, Томского 
— 65, а Тегульдетского — 
только 50. Большой падеж 
крупного рогатого скота и 
свиней на фермах Асинов- 
ского, Первомайского, Ше- 
гарского и Кожевниковского 
районов, возросли эти поте
ри в Зырянском, Молчанов- 

(ском и Томском.
Вследствие этого поголовье 

иного рогатого скота в 
целом по области увеличи
лось всего на один процент, 
а в Асиновском, Бакчарском, 
Верхнекетском, Зырянском, 
Кожевниковском и Тегуль- 
детском районах даже со
кратилось. Вызывает тревогу 
тот факт, что йри низких 
темпах роста поголовья ко- 
роов не везде уделяется дол
жное внимание подготовке 
нетелей.

Далеко не все хозяйства 
используют метод интенсив
ного откорма скота. Напри
мер. если в Чаинском, Пер
вомайском, Молчановском, 
Асиновском и Зырянском 
районах за 11 месяцев полу
чен среднесуточный привес 
по 560—640 граммов, то в 
Бакчарском, Кривошеин- 
ском, Колпашевском, Том
ском и Шегароком — по 325 
—400 граммов. Низки приве
сы свиней на откорме в Аси
новском, Первомайском, Ча
инском и Кожевниковском 
районах.

В большинстве районов за
метно улучшилось качество 
молока. А  вот руководителей 
хозяйств Кривошеинского,

тру-

Центральный Комитет КПСС выражает твердую уверенность а 
том, что рабочие, колхозники, специалисты, работники всех отраслей 
народного хозяйства нашей Родины сделают 1978 год годом ударно 
го труда и добьются новых успехов в осуществлении и??оричесних

Парабельокого, Каргасокско- 
го, Тегульдетского, Шегар- 
ского и Колпашевского рай
онов эта проблема, по-види
мому, не волнует: качество
продукции здесь остается 
низким.

Позади два месяца зимов
ки скота. За это время к 
уровню прошлого года уве
личилось производство мяса 
и молока. В отдельных рай
онах — Первомайском, Ше- 
гарском, Кожезниковском, 
Асиновском — закупки мо
лока возросли на 7 19 про
центов. В других же при 
одинаковой, а в некоторых 
случаях даже лучшей обес
печенности кормами реали
зация снижена. В Чаинском 
районе — на 2, Парабель- 
ском — на 11» Каргасокском 
— на 13, Тегульдетском — 
на 14 и Верхнекетском — на 
23 процента.

Положение дел требует с 
особой тщательностью про
анализировать итоги раооты 
как с начала года, так и за 
первые два месяца зимовки. 
Важнейшим направляющим 
документом в этот ответст
венный период является по
становление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР о 
мерах по обеспечению ус
пешного проведения зимовки 
скота, среди которых решаю
щее значение придается ра
циональному использованию 
кормов.

Опыт прошлых лет убе
дительно показывает, что 
некоторые хозяйства и 
районы, хуже других обес
печенные кормами, за счет 
эффективного их расхо
дования производят про
дукции больше. Поэтому 
все заготовленные корма 
следует взять на строгий 
учет, составить месячные 
лимиты по каждому ком
поненту рациона, отпуск 
их производить только с ве
сов и через ответственных 
лиц — фуражиров. Особое 
внимание нужно уделить 
составлению рационов в 
зависимости от вида, воз
раста животных, их про
дуктивности и физиологи
ческого состояния. Надо 
сбалансировать рационы, по 
всем питательным вещест
вам, вводя в них карбамид, 
диаммонийфосфат, микро
элементы. Должна найти 
широкое применение хвой
ная мука — очень важный 
витаминный корм.

Учитывая, что силоса в 
этом году заготовлено значи
тельно меньше, необходимо 
по-хозяйски подойти к его 
использованию. В макеи- 
мальном количестве выде
лить для молочного скота, 
оставить на период массо
вых отелов, иначе будет 
трудно рассчитывать на вы
сокую продуктивность.

Текущая зимовка остро 
ставит вопрос о- рациональ
ном использовании зернофу
ража и травяной муки. Мак
симально возможное коли
чество их лучше обменять на 
комбикорма. Это не только 
дополнительные кормовые 
единицы, но и возможность 
сбалансировать кормление 
скота. Понимая выгоду, мно

гие руководители все же

медлят с обменом, скармли
вают зерно собственного по
мола, травяная мука идет 
даже группам, которым она 
и не требуется- С обменом 
больше хлопот, но и выиг
рыш больше! Там, где невоз
можно это сделать, нужно 
организовать дрожжевание, 
осолаживание, запаривание 
концентратов.

Нельзя серьезно говорить 
об успешном проведении зи
мовки скота, не заботясь о 
подготовке к скармливанию 
грубых кормов, особенно со
ломы. Кормоцехи, работав
шие в прошлую зиму, под
твердили свою высокую эф
фективность. И дело не толь
ко в том, что на 10—15 про
центов снижаются затраты 
кормов на единицу продук
ции, хотя это очень важно. 
Повышается продуктивность 
скота, лучше решается проб
лема его сохранности и по
лучения молодняка. Приго
товление кормов дает воз
можность механизировать 
их раздачу, обогатить недо
стающими элементами. Од
нако до сих пор медлят с 
пуском кормоцехов хозяйст
ва Первомайского, Бакчар- 
ского и Шегарского районов, 
кое-где они работают с пе
ребоями.
" Как уже отмечалось, в по
следнее время увеличился 
падеж скота в некоторых 
районах. Важнейшее усло
вие сохранности телят зало
жено в технологии содержа
ния и кормления сухостой
ных коров и нетелей, кото
рые должны быть выделены 
в отдельные дворы или ли
нии, обеспечены полноцен
ным рационом. Заслуживает 
внимания опыт содержания 
телят в хозяйствах Перво
майского, Асиновского и 
других районов — в заужен
ных клетках или отдельных 
изолированных секциях по 
12—15 телят в каждой, что 
значительно повышает их 
сохранность.

Райсельхозуправления, ру
ководители хозяйств долж
ны принять все меры к тому, 
чтобы улучшить подготовку 
нетелей, иметь их на конец 
года не менее 22 процентов 
к поголовью коров.

Следует значительно по
править дела с откормом 
крупного рогатого скота и 
свиней.

Резервы увеличения про- 
. изводства продукции имеют
ся зимой на каждой ферме. 
Многое зависит от организа
ции действенного социали
стического соревнования жи
вотноводов. Важно постоян
но проявлять заботу о них, 
ибо сейчас в хозяйствах нет 
более трудной и беспокой
ной работы, чем работа на 
ферме. (

В проведении зимовки нет 
мелочей, и там, где работа 
поставлена в соответствии с 
постановлением ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР, — 
там, несомненно, даже при 
меньших запасах кормов бу
дут достигнуты положитель
ные результаты.

А .  П Р О Х О Р О В ,
заместитель начальника
областного управления 

сельского хозяйства.

«С А Л Ю Т -6»: ПОЛЕТ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 12 декабря. 
(ТАСС). В ходе выполнения 
программы полета вчераш
него дня космонавты завер
шили цикл работ по консер
вации бортовых систем

транспортного корабля «Со
юз-26».

Второй рабочий день эки
пажа орбитальной научной 
станции «Салют-6» начался 
в 7 часов утра. После завт
рака и медицинского конт

роля космонавты товарищи 
Романенко и Гречко при
ступили к операциям по 
расконсервации станции, 
проверке бортовых систем и 
научной аппаратуры.

По докладам экипажа и 
данным телеметрической 
информации, самочувствие 
космонавтов хорошее.

Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

П Я Т И Л Е Т К А  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И .  К А Ч Е С Т В А
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Я Н В А РЬ  — НОЯБРЬ 1977 ГОДА

Завершая год, труженики села-живут заботами о будущем урожае. В 
ремонтных мастерских, на полях, в учебных классах механизаторского 
всеобуча— • всюду идет напряженная работа.

Ответственные задачи поставил перед земледельцами, коллективами 
Сельхозтехники и мелиорации седьмой пленум обкома КПСС, наметив
ший комплекс мер по улучшению производственно-технического и агро
химического обслуживания хозяйств области.

Зимнему комплексу — четкий ритм!

Всё
по

идет
плану

в СОРЕВНУЮЩИХСЯ КОЛЛЕКТИВАХ

ЗА 0П Ы Т0М -К СОПЕРНИКАМ
Коллективы совхозов «Ко- 

ломинский» и «Чаинский» 
соревнуются между собой. 
Первенства уверенно доби
ваются колОминцы, получив 
с начала года в среднем от 
коровы по 2.756 килограм
мов молока. Это на 403 кило
грамма выше прошлогодне
го показателя за этот же пе
риод. У чаинцев тоже есть 
небольшая прибавка — 4
килограмма, но средний на
дой на корову на тысячу ки
лограммов ниже, чем У ,ко- 
ломинцев.

Суть соревнования не 
только в том, чтобы добить
ся победы, но и помочь друг 
другу. С этой целью живот
новоды совхоза «Чаинский» 
и приезжали недавно к сво
им соперникам вместе с 
участниками рейда по про
верке зимовки скота. Они 
побывали на двух лучших

фермах — Леботерской и 
Коломиногривской. Познако
мились на месте с опытом 
передовиков. Им понрави
лось, что на дворах образцо
вый порядок, скот чистый. 
Но были отмечены и недо
статки, в частности, то, что 
в совхозе еще не организова
ли производство и скармли
вание животным хвойной 
муки. Медленно строится 
кормоцех на Коломиногрив
ской ферме.

Результаты этой встречи 
были всесторонне обсужде
ны на состоявшемся после 
проверки совещании.

В свою очередь животно
воды совхоза «Коломин- 
ский» на днях посетят фер
мы совхоза «Чаинский». Та
кие рейды и взаимопровер
ки проводятся во всех хо
зяйствах района.

А .  С М Ы Ш Л Я Е В .
с. Подгорное.

К О Р М О Ц Е Х И  
-  В С Т Р О Й

Самые высокие надои ̂ мо
лока в Бакчарском районе 
сейчас получают животново
ды совхоза «Парбигский»—- 
около 4,5 килограмма в сут
ки. И это пока единственное 
хозяйство, где действует кор
моцех. В районе, должно 
быть еще три механизиро
ванные кормокухни. Цех в 
совхозе «Сибирь» уже под
готовлен к пуску, в «Про
грессе» заканчивают мон
таж оборудования. А  вот в 
совхозе «Чернышевский» 
только завершили кладку 
стен, навесили двери. Пред
стоит еще провести монтаж 
и отладку оборудования. В 
хозяйстве надеются все эти 
работы выполнить до конца 
года.

В. Ж У К О В .
6. Бакчэр.

. К комплексу нынешних 
зимних работ руководство 
колхоза «Искра» подошло 
обстоятельно. Когда на по
лях заканчивалась уборка 
урожая, здесь - составили 
комплексный план. Были 
приняты также условия со
циалистического соревнова
ния по каждому виду работ. 
На ответственные участки 
производства направлены 
коммунисты и комсомоль
цы.

Первые итоги показа
ли, что в хозяйстве все 
идет по плану. Если взять 
вывозку органических удоб
рений, то из плановых 9 
тысяч на поля достав
лено их уже 8 тысяч тонн. 
Почти полностью готов к ра
боте прицепной инвентарь, с 
опережением графика ве
дется ремонт зерновых ком
байнов. Полностью вывезе
ны корма на Малиновскую 
молочнотоварную ферму, до
ставка их к другим фермам 
завершается. Семена I и И 
классов в необходимом ко
личестве засыпаны и подра
ботаны еще осенью, прове
рены контрольно-семенной
лабораторией.

Хорошо работает и молоч
но-мясной цех. Хозяйство 
досрочно выполнило двух
летние планы по производ
ству и продаже государству 
молока и мяса. Животново
ды благодаря рационально
му расходованию кормов в 
настоящее время добились 
среднесуточного надоя око,ло 
пяти килограммов.

О. Л О Г И Н О В А .
Первомайский район.

П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

АСИНОВСКАЯ П Р И Б А В К А
«Получить по 2.550 килограммов молока от 

коровы».
(Из обязательств трудящихся Асиновского 

района на 1977 г.)
О трудностях  ны неш него 

лета  сказано уж е  довольно  
много. Но, видимо, важ но в 
первую  очеред ь  обратить 
внимание на то, как они 
п реодолевали сь  и каких у с 
пехов  д об и ли сь  коллективы  
се ль ск и х  труж еников  в 
ст о ль  неблагоприятны х у с 
ловиях, С этих позиций на
чалась  бесед а  наш его кор
респондента  с зав ед ую 
щим се льск о хо зяй ств ен 
ным отделом  А синовского  
горком а КПСС Л. П. С ол
нышко.

— Наши земледельцы до
бились в нынешнем году не- 
, плохих результатов, — ска
зал Леонид Павлович, — хо
тя урожай зерновых ниже 
запланированного (11,2 цен
тнера. с гектара). Напри
мер, план ' продажи кар
тофеля выполнен на 146 
процентов. По сравнению 
С. прошлым годом его 
продано больше на 43 про
цента. Это за счет улуч
шения работы коллекти
вов райпо, увеличившего
ся вклада совхозов. Только 
совхоз «Новиковский» нын
че в три раза увеличил про
изводство картофеля. Кроме 

.того, район в этом-году про
дал и овощей больше, чем в 
прошлом, на 28 процентов.

Немалого достигли и жи

вотноводы. К 20- декабря 
район выполнит общий план 
по продаже государству мо
лока, сверх плана будет про
дано 350 тонн. Тоже показа
тели лучше прошлогодних. 
Уже выполнили план прода
жи молока совхозы «Нови
ковский», имени Кирова. 
Значительно возрос объем 
закупок этой продукции в 
совхозе «Коммунист» — на 
22 процента и в совхозе 
«Комсомолец» —■ на 5 про
центов.

Хочется доброе слово ска
зать и о работе сельских Со
ветов народных депутатов, 
особенно Минаевского, ко
торый на 29 процентов уве
личил закупки молока у на
селения. На 8 процентов 
больше прошлогоднего за
купил молока Большедоро- 
ховский сельский Совет и на 
2 процента — Новокусков
ский.

— Как проходит зимовка 
скота?
—  Широко развернулось 

соревнование за успешное 
ее проведение. От коровы в 
сутки в среднем по району 
получаем по 4,5 килограм
ма молока. Это на 400 
граммов больше прошлогод
него. Наиболее успешно идет 
зимовка на фермах совхоза 
«Коммунист», где в сутки 
получают по 5,1 килограм

ма — на 1,3 килограмма 
больше, чем в прошлом го
ду, в «Комсомольце» (соот
ветственно 5 и 0,3) и в сов
хозе «Новиковский» (4,8 и 
0,6).

—  За счет чего получает
ся прибавка? Ведь кормов 
нынче заготовлено меньше, 
чем в прошлом году...

— Да, кормов меньше на 
7 процентов. Но прибавка 
обеспечивается более раци
ональным, бережным их ис
пользованием. В районе сей
час действуют 6 кормоцехов. 
Развернулось соревнование 
между их коллективами. 
Безотказно работает кормо
цех на Большедороховском 
комплексе совхоза имени 
В. И. Ленина. Кстати, он 
признан одним из > победите
лей областного соревнова
ния. Неплохо действуют 
кормоцехи в совхозах «Ком
сомолец» и «Новиковский».

Немаловажное влияние на 
общий успех имеет усиле
ние массово-политической 
работы среди животноводов. 
С этой целью мы проводили 
специальный семинар на 
базе совхоза «Новиковский», 
чей опыт сделали достоя
нием всех.

— Будет ли выполнен го
довой план по продаже мя
са?

— Этот план район сумеет 
выполнить где-то на 90 про
центов. Хотя должен отме
тить, что производство мяса 
нынче возросло на 28 про
центов. Увеличились приве

сы. Многое делается для 
обеспечения сохранности 
молодняка. Сейчас гор
ком партии сосредоточи
вает внимание именно на 
этих вопросах. Но допу
щенные в начале и середине 
года пробелы восполнить до 
конца не удается.

—  В  обязательствах* рай
она записано: «Получить от 
коровы за год 2.550 кило
граммов молока». Это вы
полнимо?

— Вполне. За 11 месяцев 
получено в среднем по 2.424 
килограмма. Если приба
вить к этой цифре декабрь
ские надои, то показатель 
получится выше намечен
ного. Животноводы рай
она приняли обязательства 
и на зимовку — получить от 
коровы по 1.750 килограм
мов молока. Это на 21 ки
лограмм больше прошлогод
него. А  вообще, объем про
дажи молока возрастет на 
5 процентов.

— Как проходит весь зим
ний комплекс?

— Механизаторы района 
взяли обязательство к 1 ян
варя отремонтировать 60 
процентов комбайнов и по
ловину агрегатов АВМ, к 
23 февраля — всю почвооб
рабатывающую технику и к 
1 мая — кормозаготозитель-

, ную. Более организованно 
эта работа выполняется 
опять-таки в совхозе «Нови
ковский».

Кроме того, под урожай-78 
намечено вывезти 180 тысяч 
тонн органических удобре
ний, из них 80 — в четвер
том квартале. Квартальное 
задание уже выполнено. 
Лучше других работают от
ряды плодородия в совхозах 
«Новиковский», «Комсомо
лец», неплохо трудится и 
коллектив Асиновского
спецотделения Сельхозтех
ники.
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Д Н Е В Н И К
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О
СОРЕВНОВАНИЯ

Сельско
хозяйственный 
в ы п у с к

П Я Т И Л Е Т К А  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И ,  К А Ч Е С Т В А

ДОВЕРЕНО
Р У К О В О Д И Т Ь

Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О дополнительных мерах 
по стимулированию перево
да специалистов сельского 
хозяйства на работу руко
водителями отделений,
бригад, ферм и других под
разделений среднего звена 
производства в колхозах и 
совхозах» приковывает вни
мание к одной из узловых 
проблем повышения эффек
тивности сельскохозяйствен
ного производства.

Партком, дирекция наше
го совхоза заботятся об ук
реплении производственных 
участков и подразделений 
опытными руководителями, 
специалистами сельского 
хозяйства. Кузнецовское, 
Поротниковское отделения 
и Чумакаевский свиноком
плекс возглавляют специа
листы с богатым практиче
ским опытом, коммунисты 
Г. П. Мерзляков, И. Ф. Са- 
цюк и П. П. Долгов. Попол- ■ 
нили ряды руководителей 
среднего звена молодой спе
циалист, член КПСС А. И. 
Токмаков, который возгла
вил Полынянское отделение, 
а также наши совхозные 
стипендиаты. Выпускник 
Новосибирского сельскохо
зяйственного института
Л. Р. Коровин стал помощ
ником начальника Чума- 
кае'вского свинокомплекса 
по полеводству, В. К. Гуля
ев и И. А. Кичанов после 
окончания Томского совхоза- 
техникума руководят меха
низированными бригадами. 
Продолжают учебу еще три 
совхозных стипендиата.

Укрепление руководящих 
кадров специалистами сель
ского хозяйства позволяет 
повышать эффективность 
управления, а значит, и про
изводства. За последние го
ды наше хозяйство достигло 
прогресса по многим основ- 
ШШ показателям. Напри
мер, производство зерна в 
прошлом году по сравнению 
с 1971 годом увеличилось на 
1.040 тонн. Еще более высо
кими темпами растут про
изводство и реализация мя
са. Если в девятой пяти
летке за год мы продавали в 
среднем по 362 тонны, то в 
1976-м—уже по 615, а нынче 
эта цифра составит 650—660 
тонн.

Этот рост имеет под собой 
соответствующую базу. Зна
чительно увеличены объемы 
заготовки силоса и сенажа, 
в текущем году мы впервые 
произвели 577 тонн витамин
ной травяной муки.

Заботимся о том, чтобы 
наши руководители были 
хорошими организаторами 
производства и воспитателя
ми. В школе партийно-хо

зяйственного актива они 
учатся по курсу «Труд ру
ководителя». Все поочеред
но побывали в Томском сов
хозе-техникуме на повыше
нии квалификации.

Часто приглашаются они 
на заседания партийного ко
митета, где не только опре
деляем задачи, подчеркивая 
при этом роль руководите
лей среднего звена, но и 
учиняем с них спрос.

Их отчеты заслушивают 
исполкомы сельских Сове
тов, партийные организации 
отделений. Депутаты, комму
нисты отмечают положи
тельные стороны в их рабо
те, высказывают полезные 
советы, замечания, предло
жения, затем в повседнев
ном труде помогают им 
практически. Многое дают 
руководителям подразделе
ний совещания, личные кон
такты с главными специа
листами.

Несколько лет возглавляет 
Полынянское отделение ком
мунист А. И. То'кмаков. Он 
умело опирается на цеховую 
парторганизацию, ветеранов 
производства, передозикоз, 
прислушивается к их сове
там и замечаниям, обдуман
но, с помощью главных спе
циалистов решает наиболее 
сложные вопросы.

Важные кампании — по
севную, заготовку кормов, 
уборку урожая отделение 
проводит организованно, ис
пользуя прогрессивные тех
нологические приемы и фор
мы организации труда. Вес
ной, например, учитывая 
неблагоприятные условия, 
здесь изменили технологию 
предпосевной обработки поч
вы. В два следа провели 
прибивку влаги, затем—лу
щение и вновь—в два следа 
боронование. Эти и другие 
приемы, способствовали то
му, что в нынешнем году в 
отделении получили по 14,1 
центнера зерна с гектара.

Управляющий смело идет 
на внедрение новшеств. Осе
нью на уборке зерновых 
звено М. И. Быченка рабо
тало методом бригадного 
подряда, и средняя выработ
ка на каждого комбайнера 
здесь оказалась значитель
но выше, чем по совхозу.

Руководствуясь постанов
лением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, мы счи
таем своей задачей и даль
ше укреплять среднее звено 
специалистами, помогать им 
накапливать опыт органи
заторской и воспитательной 
работы.

В. ГРЕБЕННИКОВ,
директор совхоза «Си
бирь» Бакчарского рай

она.

П О С Л Е Д А М  Р Е Й Д А

«День работают, два стоят»
Обсудив статью  «Д ен ь  работаю т, два ст оя т », оп убликован 

ную в газете «К р а сн ое  зн а м я » 22 ноября 1977 года, и за с лу 
шав сообщ ение начальника А синовсного  управления сельск о го  
хозяйства  В. В. Корнева о работе корм оцехов в совхозах  рай
она, к о ллеги я  областн ого  управления  се льск о го  хозяйства  
приняла сп ец и альн ое постановление.

Статья «Д ен ь  работаю т, два ст о я т » признана правильной.
Н ачальнику А си н овсн ого  р ай сельхозуп р авлен и я  В. В. Кор

неву, ген ер а льн ом у  ди р ектор у  объединения «К о м сом о льск ое » 
А. В. Ф и ли п п ову  п оручено незам едли тельн о  устранить отм е
ченны е недостатки  и обесп ечи ть  бесп ер ебой н ую  работу кор
моцехов.

Н азванные в статье  недостатки  имею т м есто и в д р у г ф  
районах. П оэтом у к оллеги я  потребовала  от начальников раи- 
гельх о зуп р ав лен и й  нем едленно проверить работу  всех кор
моцехов, взять  ее  под строгий  контроль. Особо обращ ено 
внимание на соблю ден и е техники  безопасности  всеми рабо
тающ ими. Реш ено срочно обеспечить  ф ермы  необходимы ми 
манро- и микродобавками. Реком ендовано развернуть  сорев
нование среди  работников корм оцехов  за вы сокопроизводи
тельн ое  и спользование м еханизм ов и приготовление кормо- 
см есей , обогащ енны х минеральны м и добавками и микро
элементами.

З ам естителю  начальника об лсельхо зуп р а в лен и я  М. Я. На
заренко совм естно с областн ы м  объединением  С ельхозтехн и 
ка предлож ено реш ить вопрос о  передаче на техническое об
служ ивание всех  корм оцехов  отделениям  С ельхозтехн и к и  и 
ор ганизовать централизованное снабж ение необходимы ми у з 
лами и запасны м и частями к оборудованию .

В декабре на базе ОПХ им. Б. Н. Сидоренко и колхоза  «Г и 
ган т» Ш егарск ого  района пройдут семинары  для  машинистов 
коом оцехов.

Будет обобщ ен опы т работы  корм оцехов  на бригадном  под
ряде. Бригадный подряд рекомендован  для ш ирокого внедре
ния.

Н. ДОСУЖЕВ,
начальник областн ого  управления  се льск о го  хозяйства.

М е х а н и з а т о р ы  на ферме
Трудная обстановка с каД* 

рами сложилась нынче на 
Федораевской свиноводче
ской ферме совхоза «Шегар- 
ский», так как многие вете
раны труда ушли на заслу
женный отдых. Кто их за
менит?

Первым изъявил желание 
пойти работать на ферму 
свинарем секретарь комсо
мольской организации меха

низатор Александр Лодяев. 
Примеру товарища последо
вали другие молодые меха
низаторы — Николай Цымо- 
ха, Владимир Тыгцик, Вла
димир Мешков, Анатолий 
Куцанов. Все они сейчас тру
дятся свинарями, добросове
стно выполняя свои обязан-

t
ности.

Т. ИЛЬИНЫХ. .
Шегарский район.

Л учановское отделение опы т
но-производственного хозяй 
ства им. Б. Н. Сидоренко дает 
продукции примерно на 2 м и л
лиона р ублей  в год. З десь  
1.000 голов  нрупного  рогатого  
скота. Л учановцы  сею т 2.300 
гектар оз  зерновы х, 450 — кар
тоф еля , 500 гектаров — к ук у 
рузы . Н елегк о  уп р а влять  с л о 
жным ком плексом  работ.

НА СНИМКЕ В. Казанцева: 
бригадир ж ивотноводческого 
ком плекса  М. Г. Каримов, сек 
ретарь парткома ОПХ А. П. 
М аксимов, управляю щ ий  от 
делением  В. А . Красавин и его  
зам ести тель  В. Н. Садовский 
обсуж даю т текущ и е задачи.

ГОВОРЯТ
УЧАСТНИКИ
СОРЕВНОВАНИЯ

Шестой год тружусь дояр
кой на Леботероком ком
плексе совхоза «Коломия- 
ский». Не раз принимала 
участие в собраниях пар
тийно-хозяйственного акти
ва, совещаниях, посвящен
ных вопросам животновод
ства. Рассказывала о делах 
и планах своего коллектива 
и с интересом слушала, чем 
живут мои коллеги. Чужим 
успехам радовалась, как сво
им. Но недавно пришлось 
услышать и такое: мол, при
нятые обязательства не под 
силу. В оправдание приводи
лись веские доказательства 
— опоздали с постановкой 
стада в помещение, а сейчас 
с кормами негусто. » 

Слушала я и думала: «Не 
там причину ищете». Раци
он у наших буренок тоже 
не богаче, больше полозины 
их в запуске, а молока нада
иваем столько же, как и в 
прошлом году. Значит, дело 
не только в кормах, но и в 
отношении каждого живот
новода к своим обязанно
стям. Не зря же есть пого
ворка: «Молоко у коровы на 
языке и в руках доярки». 
Коровушку хоть закорми, а 
не подоишь вовремя раз, 
другой, третий — присушит 
молоко. Как правило, к это
му склонны высокоудойные 
коровы. То же самое проис
ходит и в тех случаях, ког
да нарушается время корм
ления.

РЕЗЕРВЫ  ЕС ТЬ  В С ЕГД А
Поэтому, когда нас с 

Л. Э. Башегуровой и Т. Я. 
Березиной просят открыть 
секрет наших трудовых 
успехов, мы отвечаем корот
ко: «Весь секрет в том, что
бы соблюдать распорядок 
дня и любить свое дело».

Когда человек идет на ра
боту с хорошим настроени
ем, любые трудности прео
долимы. Нынче мы уже на
доили больше 4.000 кило
граммов молока от каждой 
коровы, а в целом коллек
тив перешагнул трехтысяч
ный рубеж. Без преувели
чения скажу: успехов до
стигли благодаря своему 
трудолюбию.

Сейчас используем все ре
зервы для того, чтобы не до
пустить снижения продук
тивности. Это нынче не про
сто. Отелы сместились на 
зимние месяцы. В моей 
группе, например, из 40 ко
ров доятся лишь десять. 
Примерно такое же положе
ние и в других группах. От 
дойных короз мы стираемся 
взять молоко сполна. Во- 
первых, ни грамма кормов 
не закладываем в кормуш
ку в неподготовленном ви
де. Квашение или дрожже
вание концентратов обяза
тельны. Наши буренки с ап
петитом поедают солому, 
сдобренную соляным раст
вором. Во-вторых, стараем
ся, чтобы еды попадало боль
ше тем животным, от кото

рых можно взять больше 
молока. Раздача кормов ме
ханизирована, и регулиро
вать рацион стало труднее. 
Это и толкнуло нас на фор
мирование трех линий коров. 
В первую выделяем' высо- 
коу&ойных, во вторую — со 
средней продуктивностью и 
в третью — сухостойных. 
Стадо в постоянном движе
нии. Заметим, что корова 
стала прибавлять молоко 
—сразу переводим ее побли
же к кормораздатчику.

Конечно, все эти операции 
требуют дополнительных 
затрат времени и труда. Но 
они окупаются дополнитель
ными центнерами молока, 
причем хорошего качества. 
Жирность продукции у нас 
выше базисной на 0,2 про
цента.

В эти дни соревнование 
ереди доярок и скотников 
проходит под девизом «При 
тех же кормах — больше 
продукции». Мы с Л. Э. 
Башегуровой и Т. Я. Бере
зиной решили надоить в 
эту зимовку от каждой ко
ровы по 2.200 килограммов 
молока, а по комплексу обя
зательство — 1.900. С сорев
нования на ферме завяза
лась у нас дружба семья

нин. И это тоже положитель
но влияет на производст
венные дела.

На комплексе 12 человек— 
мастера-животноводы перво
го класса. Но жизнь не сто

ит на месте, совершенст 
вуется технология, механи
зированы все процессы. И 
того багажа знаний, какой 
имели вчера, сегодня оказы 
вается мало, так что заня 
тия в школе коммунистиче
ского труда очень даже по 
лезны. Большим стимулом в 
тщде является широкая 
гласность соревнования. Об 
этом постоянно заботятся ру
ководители совхоза, партком. 
Летом, к примеру, по пути с 
утренней дойки мы прямо в 
автобусе слушали сообщена 
директора Р. Э. Палосона по 
селектору об итогах работы 
за вчерашний день. Сейчас 
с помощью такой связи уз
наем совхозные новости в 
помещении комплекса. Луч
ших у нас всегда поощрят 
добрым словом, отметят 
упущения.

Живо проходят у нас и со
вещания животноводов, при
чем сразу по окончании ме 
сяца или декады. Секре
тарь парткома, директор 
совхоза выслушивают здесь 
наши предложения и заме 
чания и безотлагательно 
примут меры. От такого вни
мания и добрый настрой1 в 
труде.

Е. ИРИНИНА, 
доярка Леботерского жи
вотноводческого ком
плекса совхоза «Коло- 
минский» Чаинского 

района.

ПРИМЕР ЛУЧШИХ ОБЯЗЫВАЕТ'
Последний месяц юбилей

ного года внес в трудовое 
соперничество животноводов 
на свинокомплексе совхоза 
Луч» необычное напряже

ние. Кто победит? Пока в

лидеры соревнования вышла 
свинарка Клавдия Федоров
на Ефремкина, получившая 
за одиннадцать месяцев 
1.470 поросят от группы сви-

I -
номаток (вместо 1.000 плано
вых).

Хорошие показатели и
у Марии Федоровны Глазы
риной. Обе свинарки строго 
соблюдают распорядок, у
них четко отлажен режим 
кормления, трудолюбия и 
опыта им не занимать. Кто

бы ни - победил в личном 
первенстве, успех будет зас
луженным. А  как справятся 
со своими социалистиче; 
сними обязательствами ос 
тальные животноводы? При
мер передовиков зовет их 
вперед. В. БАЛЫК.

Кожевниковсвий райо-н.

ПРИ ТЕХ ЖЕ КОРМАХ 
— Б О Л Ь Ш Е  П Р О Д У К Ц И И

В ы р у ч а е т
к о р м о ц е х

К олхоз  «С и би р як » первым в Зы рянском  районе вы полнил 
двухлетн и й  план и обя зательства  по продаж е государству 
продуктов ж ивотноводства. Сейчас в хозяйстве разверн улось  
соревнование за  усп еш н ое вы полнение постановления ЦК КПСС 
и Совета М инистров СССР о  проведении нынеш ней зимовки 
скота. О том, как идут д ела  в ж ивотноводстве, рассказы вает
ся в этом  вы ступлении .

Думы всех наших колхоз
ников сейчас о том, как ус
пешнее провести зимовку 
скота. Лозунг «При тех же 
кормах — больше продук
ции» приобретает все боль
шую значимость. Хотя ле
том и осенью колхозники 
трудились не покладая рук, 
засуха здорово навредила. 
Сочных кормов в колхозе 
заготовлено в три раза мень
ше прошлогоднего, на одну 
треть меньше концентратов. 
В итоге на условную голову 
приходится по 9 центнеров 
кормовых единиц.

Я работаю на ферме с 1962 
года, восемь лёт являюсь 
бригадиром, но не помню 
такого трудного положения 
с кормами. А  ведь мало со
хранить скот, нужно повы
шать его продуктивность. 
Выход один — более эффек
тивно использовать корма.

Правда, теплая осень по
зволила нам дольше обычно
го продержать скот на паст
бищах, где его подкармлива
ли зеленкой. И надои не 
снизились, и корма сэконо- 
мились. Когда началась зи
мовка, то за расходованием 
кормов был установлен 
строгий контроль. Молока 
мы стали получать не мень
ше, а даже больше, чем в 
прошлом году. Надой на ко
рову сейчас составляет 5,4 
килограмма в сутки.

В бережном расходовании 
кормов заинтересованы все 
животноводы. 40 процентов 
средств, полученных от эко
номии, распределяются сре
ди работников ферм как до
плата к заработку. В резуль
тате за два месяца зимовки 
по колхозу израсходовано 
кормов в два раза меньше, 
чем за этот период прошлого 
года. Сэкономлено 600 тонн 
силоса и сенажа.

Выручает кормоцех, кото
рый действует на нашей 
ферме. Его производитель
ность доведена до 23 тонн в 
сутки. Раньше ежедневно с 
фермы вывозилось до двух 
тонн отходов (от соломы, 
сена и силоса) — это при
мерно 20 процентов суточ
ной нормы, которая достав
лялась во дворы. Теперь от
ходов практически нет. И 
только за один месяц зимов
ки одна наша ферма сбере
гла более 50 тонн кормов.

Для работы в кормоцехе

« Председатель колхоза «1 Мая* Кошель П. П., вмешавшись 
в мое семейное положение, не разобравшись как следует.., 
вынес решение лишить меня всех заслуженных трудом прав...» 

(Из письма комбайнера Л. Кураша в редакцию).
«За аморальное поведение, драку и пьянку в быту лишить

первой премии и бесплатной путевки 
Л. Ф.».

(Из решения правления колхоза «1 Мая» 
района от 5 октября 1977 года).

комбайнера Кураша 

Первомайского

двое: Таня ходит в первый
класс, а Сереже четыре года. 
Но и так жить нельзя. Послед
ний раз, когда он меня избил, 
я все-таки написала заявле
ние в милицию, но что толку 
— там у него брат работает, 
Николай. И родители выгора
живают. Мне же он шагу 
ступить не дает. Приду на ком
сомольское собрание — я ведь

те страницы протокола засе
дания правления колхоза, 
когда обсуждались пьяные 
выходки Л. Кураша и когда 
было вынесено решение о 
лишении его премии, тоже 
исчезли. Их кто-то просто 
вырвал из книги черновых

примером они являться не 
могут.

«Он всегда правдив и на
дежен, как в работе, так и в 
отношениях с товарищами», 
— это слова из районной га
зеты об Александре Кураше. 
Веско сказано. А  между

Х ОРОШО помню тот 
сентябрьский день. Мы 
приехали на полевой 

стан Крутоложеиского от
деления, где предполагали 
найти секретаря колхозного 
парткома А. В. Селезневу. И 
точно, она была здесь, но ей 
было не до нас, торопилась 
в поле:

— Леонид Кураш сегодня 
завершает выполнение свое
го социалистического обя
зательства. Мы едем его 
поздравить. Кстати, ■— 
обратилась она к нам, — 
почему бы и вам не поехать?

Когда комбайн Леонида 
Кураша, который то исчезал 
за леском, то разворачивал
ся так, что к нему можно 
было добраться только по 
нетронутой пшенице, нако
нец, остановился, чтобы вы
грузить зерно из бункера в 
самосвал, тут же организо
валось нечто похожее на 
летучий митинг. На Кура
ша нацелились фотокоррес
понденты. Селезнева поздра
вила передовика с победой. 
У нее под рукой оказался 
уже и готовый лозунг, изве
щавший, что Леонид намо
лотил 5.500 центнеров зер
на — ровно столько, сколь
ко записало в обязатель
ствах.

А всего за сезон намолотил 
Л. Кураш 6.000 центнеров 
зерна и занял первое место 
в районном соревновании 
комбайнеров. За это ему 
полагались премия и бес
платная путевка по нашей 
стране. Однако ему в награ
дах отказали...

Когда в редакции получи
ли письмо-обиду из колхоза, 
то, признаться, сначала так 
и подумали, что передового 
комбайнера незаслуженно 
обошли. Даже после теле
фонного разговора с первым 
секретарем Первомайского 
райкома партии А. Н. Соко
ловым и председателем кол
хоза «1 Мая» П. П. Коше
лем, которые подтвердили 
справедливость наказания, 
оставалась надежда, что

У Р О К И  Р А Б О Ч Е Й  Н Р А В С Т В Е Н Н О С Т И

ВСЕГО ОДИН ПУНКТ в  ■  ■

произошло недоразумение. 
Ведь такой комбайнер! Раз
ве может он допустить...

Выполняя просьбу автора 
письма «выяснить все на ме
сте», я приехал в колхоз. 
Но, кому бы ни задавал воп
рос о том, правильно ли 
поступило правление, лишив 
Л. Кураша премии и беспла
тной путевки по Союзу, от
веты были единодушны: 
«Правильно!». А  некоторые 
заявляли даже так: «Его не 
то что премии лишить — 
судить надо было». И нет, 
не со зла это сказано...

В чем же все-таки колхозни
ки—и руководители, и рядовые 
работники — обвиняют Л. Ку
раша? В пьянке. И еще в том, 
что он бьет свою жену.

— В конце сентября я по
шел на птичник, где работает 
Люба Кураш, — рассказывает 
заместитель председателя кол
хоза Г. Е. Барановский. — Мне 
сказали, что она уже дня че- 
тыре не ходит на работу. Из
бил муж. А  сама вызвать 
врача боится. Тогда мы вы
звали... Это только один слу
чай. Через несколько дней все 
повторилось.

О другом «случае» расска
зывает шофер И. А . Кондра
шов:

— Это было в начале октяб
ря. Вечером я приехал на 
птичник. Слышу какой-то шум. 
Выбегает Люба. Ее догоняет 
Кураш и начинает душить. Я 
стал оттаскивать Леонида. Он 
ударил н меня. Сильно пьяный 
он был. Катался на чьем-то 
«Запорожце». У  него у самого- 
то «Москвич». Пришлось вы
звать милицию...

Люба Кураш:
— Я уже не раз хотела, чтоб 

его посадили, но детей жалко 
оставить сиротами... У  нас их

тоже комсомолка — он меня 
выгоняет: «Иди пеленки сти
рай!».

Рассказы о подобных выход
ках можно приводить без кон
ца. Но неужели коллектив ни
каких мер не принимал, что
бы обуздать нрав Л. Кураша/ 
В прошлом году состоялся то
варищеский суд. на котором 
его обсуждали. Правда, не за 
драки и пьянки. Мне говори
ли, что однажды работники 
районной ГАИ пытались до
гнать Л. Кураша, который в 
пьяном виде .управлял маши
ной. Не догнали...

Нелестно отзываются в 
с. Первомайском и о двух дру
гих братьях Курашах: Алек-
сандре, который работает то
же механизатором в колхозе, 
и Николае, который в мили
ции. Без оговорок признавая 
их умение работать, все схо
дятся в одном: любят они, что 
называется, покуражиться... И 
все им сходит с рук.

И на самом деле: почему по
сле заявления в милицию же
ны Л. Кураша, после того, как 
на птичник, где он ее бил, 
приезжали четыре милиционе
ра, так ничего и не было пред
принято? Ведь хулиганские 
действия этого «передовика» 
уж выходят за рамки словес
ных увещеваний.

Вместе с председателем кол-, 
хоза П П. Кошелем мы были 
в Первомайском РОВД. Нам 
подтвердили: да, в тот вечер 
на птичник по вызову выезжа
ли старший лейтенант Тара
сов, лейтенант Клецко, сер
жанты Мельников и Асман. Да, 
от Любы Кураш поступило 
заявление. Да, работники ми
лиции записали несколько 
объяснений от колхозников...

__ Где эти материалы? —
спрашивал своих подчиненных 
начальник РОВД капитан Ур- 
тамов.

Все только разводили рука
ми: материалы исчезли...

Все это, по меньшей мере, 
смахивает на детективную 
историю, если добавить, что

записей. Осталось только 
одно «голое» решение, пере
писанное набело.

Что это, случайное совпа
дение или преднамеренные 
действия? Ну, в том, что 
касается действий первомай
ских милиционеров, надо 
полагать, разберутся соот
ветствующие органы. А  нас 
интересует сейчас вот что: 
как случилось, что Л. Кураш 
всерьез рассчитывал на все
прощение? В родственных 
ли связях тут дело? И ведь 
письмо в редакцию (как 
потом выяонилось, писал он 
его не сам, хотя подпись 
его) продиктовано уве
ренностью: никто не вправе 
наказать передовика! _Не 
случайно в письме подробно 
перечислялись все его заслу
ги. Их, кстати, никто не от
рицает и сейчас. (За них он 
получил сполна: прекрасная 
квартира, мотоцикл, ковер...). 
Речь идет о моральном об
лике человека.

Часто можно слышать 
ставшую расхожей фразу: 
«Видеть за цифрой челове
ка!». Но видим ли? Стараем
ся ли увидеть?

Вот строчки из благодарст
венного письма родителям 
Леонида и Александра Кура- 
шей: «Их хлеборобское ма
стерство радует нас, они 
служат примером для всех 
комбайнеров». Руководители 
колхоза, подписывая это 
письмо, прекрасно знали, 
что, хотя в трудовом мастер
стве братьям не откажешь,

тем такой факт: молодой
коммунист А. Кураш отка
зался платить членские
взносы, за что и был ис
ключен из кандидатов в 
члены партии.

К высоким показателям 
мы иногда автоматически 
«пришиваем» высокие слова 
о человеке. И почетная
грамота подчас является уже 
как бы неотъемлемым при
ложением к премии, узако
нивая при этом моральный 
приоритет награждаемого. 
Да, мы охотно признаем не
обходимость единства мо
ральных и материальных 
стимулов, но, видимо, надо 
чувствовать и разницу меж
ду ними. Нельзя же доброе 
слово ставить в зависимость 
от показателей. К чему это 
приводит — наглядный при
мер с Курашами.

Закономерен и такой воп
рос: «Ну, а сам-то Кураш? 
Он ведь должен отвечать за 
свои поступки!». Правильно, 
И в социалистических обяза
тельствах,\ которые он при
нимал, была записана не 
только цифра намолота зер
на, но и давалось слово до
стойно вести себя в быту, 
строго соблюдать трудовую 
дисциплину. И премии его 
лишили вполне логично — 
нс выполнил один пункт из 
обязательств. Причем очень 
важный пункт!

Подобные случаи в колхозе, 
к сожалению, бывали. Отказа
ли в премии передовой доярке, 
которая нарушила трудовую 
дисциплину. У некоторых шо-

подобраны умелые механи
заторы. Владимир Елкин ос
ваивал четыре года назад 
пех по кальцинированию 
соломы. Ему доверили воз
главить и нынешний цех. 
Продумана система оплаты 
труда машинистов: 1 рубль 
за тонну приготовленного 
корма хорошего качества.

Основным компонентом в 
приготовлении смеси являет
ся солома: на одну тонну 
силоса ее расходуется 0,5 
тонны. Добавляются комби
корм и хвойная мука. У нас 
создана специальная бригада 
по заготовке хвои, ее подве
зено к ферме уже более 30 
тонн. Рядом с цехом уста
новлен измельчитель кор
мов, с помощью которого ус
коряется работа механизмов 
цеха, повышается его произ
водительность.

В цехе приготавливается 
корм и для свиней — по 
9 тонны в сутки. Раньше 
мы скармливали свиньям по 
2 . килограмма концентратов 
на каждую голову, сейчас их 
расходуется в два раза мень
ше.

В этот ответственней пе
риод пример в труде пока
зывают коммунисты. Как на 
Семеновской, так и на на
шей ферме созданы партий
ные группы. На нашей 
ферме партгруппу пору
чили возглавлять мне. Ком
мунистам удалось сплотить 
коллектив, укрепить трудо
вую дисциплину.

Настроение коллектива 
хорошее еще и потому, что 
животноводы всегда ощуща
ют заботу о себе. Во-пер
вых, если брать нашу фер
му, то труд здесь почти пол
ностью механизирован. Год 
назад у нас построен пре
красный Дом животноводов. 
А  в этом году по просьбе ра
ботников фермы открылась 
столовая. Завезли необходи
мое оборудование, мебель. 
Теперь уже не надо ходить 
обедать в деревню за два 
километра.

Все .нагни колхозники 
стремятся с честью выпол
нить социалистические обя
зательства, больше продать 
государству молока и мяса.

А. ГЕРАСИМОВ,
бригадир Цыгановской
фермы колхоза «Сиби
ряк» Зырянского района.

феров отбирали права на вож
дение машин, лишали вы
слуги на какой-то срок и т. д. 
Колхоз ведет борьбу с пьяни
цами и разгильдяями. Прин
ципиально подходит к этому и 
председатель П. П. Кошель. И 
люди поддерживают его. Боль
шинство наказуемых, как бы 
горько им ни было, сознают 
справедливость расплаты. И 
та доярка, и механизаторы не 
кидались с жалобами во все 
инстанции, а честным трудом, 
примерным поведением иску
пали свою вину перед коллек
тивом.

Другое дело — Кураш...
Он убежден в своей непо

грешимости. И после тоуо за
седания правления колхоза 
он сумел-таки уговорить же
ну, чтобы она вместе с ним 
пошла в партком, к предсе
дателю и попросила выдать 
премию мужу. Хуже уни
жения не придумаешь.

Но женщину еще как-то 
можно понять. Труднее по
нять позицию секретаря 
парткома А. В. Селезневой, 
которая все-таки "настояла 
на том, что если уж Кураша 
лишили премии, то бесплат
ную путевку дать надо. И. 
поступила вопреки решению 
и правления, и колхозного 
собрания. Правда, Л. Кураш 
поехал отдыхать в Подмо
сковье не как передовой 
комбайнер, а как передовой 
комсомолец (!).

Я спросил Анну Васильев
ну, обсуждалось ли поведе
ние Л. Кураша на комсо
мольском собрании.

— Обсуждалось. Кажется, 
ему выговор дали.

Вряд ли такую позицию 
секретаря парткома можно 
назвать принципиальной. 
Тем более, что его поведение 
каким-то образом ложится 
пятном и на партком. Ведь 
Л. Кураш — до и после 
уборки «личный» шофер се
кретаря. Что, тут тоже всту
пают в силу «родственные» 
овяэи?

— В этом и я виноват, — 
признавался председатель 
колхоза, — не настоял на 
своем, послушался и согла
сился на путевку, даже ута
ив это от правления... А на
до быть принципиальным до 
конца!

Вот именно, до конца!
А. СОЛОВЬЕВ, 

наш спец. корр.
с. Первомайское.
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Я  4 декабря 1977 год^ КРАСНОЕ ЗНАМЯ

С у ш и т ь  с к а ф а н д р ы !
Телевизионные кадры, за

печатлевшие вселение кос
монавтов в новый дом на 
орбите, в Центре управления 
полетом просматривали не
сколько раз. Просторная на
учная лаборатория залита 
светом. Вдруг в дальнем 
конце ее образовался темный 
крут. Это бортинженер Геор
гий Гречко открыл послед
ний люк на пути к ново
селью и, вытянув в стороны 
руки, поплыл к главному 
пульту управления станцией.

— Сейчас он вводит в дей
ствие системы жизнеобес
печения станции, — объяс
няет руководитель полета 
дважды Герой Советского 
Союза А. С. Елисеев. — С 
этого момента, с 9 часов ут
ра воскресного дня, экипаж 
начал отсчет времени на пи
лотируемой орбитальной на
учной станции «Салют-6». 
Начался новый этап косми
ческого полета. На борт по
летела команда: «Сушить
скафандры!». Космонавты

«КОСМ ОС-966» 

В  П О Л Е Т Е

12 декабря 1977 года в Со
ветском Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-966».

На борту спутника уста-

ГОД НАЗАД, ОКОНЧИВ 
ИРКУТСКИЙ ГОСУДАРСТ
ВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ, 
КОМСОМОЛКА ИРЙНА СО
РОКИНА ПО НАПРАВЛЕ
НИЮ ПРИЕХАЛА РАБО
ТАТЬ НА МАСЛОЗАВОД В 
ШЕГАРКУ МИКРОБИО

ЛОГОМ. ТРУДОЛЮБИЕМ, 
ЗНАНИЕМ СВОЕГО ДЕЛА, 
ОТЗЫВЧИВОСТЬЮ ИРИ
НА ЗАВОЕВАЛА АВТОРИ
ТЕТ В КОЛЛЕКТИВЕ. НА 
ОТЧЕТНО - В Ы Б О Р Н О М  
КОМСОМОЛЬСКОМ СОБ
РАНИИ КОМСОМОЛЬЦЬ1 
ИЗБРАЛИ ЕЕ СВОИМ ВО
ЖАКОМ.

Фото Н. Спирина.

уже в легкой рабочей одежде 
приступили к расконсерва
ции оборудования орбиталь
ной лаборатории.

По совету медиков время, 
по которому будут жить кос
монавты, было решено сразу 
же приблизить к московско
му. Это удобнее и космонав
там, и многим сотням спе
циалистов, которые на Земле 
обеспечивают полет. Сделать 
режим работы в космосе бо
лее комфортным стало воз
можным, в частности, благо
даря более широкому уча
стию в космической экспе
диции могучих радиоизме- 
рительных средств, разме
щенных в океанах. Кроме 
крупных специализирован
ных научно-исследователь
ских судов Академии наук 
СССР «Космонавт Владимир 
Комаров», «Космонавт Юрий 
Гагарин», «Космонавт Вла
дислав Волков», в системе 
управления космическим по
летом задействованы малые 
корабли «Кегостров», «Не-

новлена научная аппарату
ра, предназначенная для 
продолжения исследований 
космического пространства.

Кроме научной аппарату
ры, на спутнике имеются: 
радиопередатчик, работаю
щий на частоте 19,995 мега
герц; радиосистема для точ
ного измерения элементов 
орбиты; радиотелеметриче-

вель», «Моржовец».
Итак, время московское. 7 

часов утра. Побудка, запла
нированная в понедельник к 
первому сеансу связи, не по
надобилась. Юрий Романен
ко и Георгий Гречко, высту
пающие в радиопереговорах 
с позывными «Таймыр» и 
«Таймыр-2», сами вызвали 
«Зарю» (позывные Центра 
управления). Впервые за 
двое суток полета и коман
дир, и бортинженер позволи
ли себе немного «эмоцио
нальной окраски» в деловых 
переговорах. От имени эки
пажа Юрий Романенко по
благодарил всех в Центре 
управления, кто помог им 
успешно начать новую кос
мическую экспедицию.

На борту орбитальной на
учной лаборатории «Са
лют-6» начался первый ра
бочий день.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец. корр. ТАСС.

Центр управления полетом.

ская система для передачи 
на Землю данных , о работе 
приборов и научной аппара
туры.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. Координационно-вы
числительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

(ТАСС).
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ВЕНА, 12 декабря. (Корр. 
ТАСС). Сегодня здесь завер
шил работу X X III съезд 
Компартии Австрии. В тече
ние четырех дней австрий
ские коммунисты обсуждали 
задачи партии, перспективы 
борьбы за жизненные инте
ресы рабочего класса, за уг
лубление процесса разрядки 
напряженности. В выступле
ниях делегатов прозвучала 
верность КПА идеям марк
сизма-ленинизма и проле
тарского интернационализ
ма.

Особо подчеркивалась на 
съезде выдающаяся роль в 
борьбе за мир и безопасность 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева, его 
неоценимый вклад в укреп
ление коммунистического и 
рабочего движения.

Съезд единодушно одобрил 
четыре документа. Основная 
политическая резолюция 
озаглавлена «За безопас
ность, социальный прогресс, 
за демократию, мир и меж

дународную солидарность». 
В документе резко осуждает
ся лживая антикоммунисти
ческая пропаганда, цель ко
торой — скрыть правду об 
огромных достижениях со
циалистических стран, внес
ти раскол в ряды рабочего 
клаоса. Только социализм, 
подчеркивается в резолюции, 
гарантирует трудящимся все 
основные права. СССР и дру
гие государства социалисти
ческого содружества — ре
шающая сила в борьбе за 
мир, демократию и социаль
ный прогресс.

В резолюции «За разору
жение — против гонки во
оружений» дается высокая 
оценка недавним мирным
инициативам Советского 
Союза. В ней указывается 
на необходимость дополнить 
политическую разрядку раз
рядкой военной.

Съезд одобрил также резо
люции «За политико-идео
логическое и организацион
ное укрепление партии» и 
«Альтернативы кризисной 
ситуации».

Ян

МИТИНГ В ЛУАНДЕ

Г НЕ В  И В О З МУ ЩЕ Н И Е  

СОВЕТСКОЙ
Советские люди, как и все 

прогрессивное человечество, 
глубоко возмущены намере
нием правящих кругов США 
начать производство нового 
вида ядерного оружия, мас
сового уничтожения — ней
тронной бомбы. Участию со
ветской' общественности во 
всемирной кампании против 
нейтронного оружия была 
посвящена пресс-конферен
ция Советского комитета 
защиты мира, которая со
стоялась 12 декабря в Моск
ве. Перед журналистами вы
ступили видные советские 
ученые, общественные дея
тели, представители духо
венства.

Особенное возмущение вы
зывает настойчивое жела
ние военных кругов США 
поставить нейтронную бом
бу на вооружение частей 
НАТО, сказал, открывая 
пресс-конференцию, первый 
заместитель председателя 
Советского комитета защи
ты мира академик Е. К. Фе
доров. В условиях, когда 
ядерное оружие представля
ет наибольшую опасность 
для всех людей, деятели 
Пентагона стремятся вверг
нуть человечество в новый 
виток гонки вооружений.
: В последнее время в мире 
развивается процесс раз
рядки. И мы, советские лю
ди, гордимся, что немалую 
роль в этом процессе играют 
настойчивые усилия нашего 
государства, Коммунистиче
ской партии, неутомимого 
борца за мир Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР това
рища Л. И. Брежнева. Важ

ную роль в осуществлении 
процесса разрядки играют 
усилия других социалисти
ческих стран, всей миролю
бивой общественности.

Кампания против нейт
ронного оружия широко раз
вернулась во всем мире. 
Гневный протест обществен
ности европейских стран 
вызывает готовность, и бо
лее того — стремление не
которых европейских воен
ных и политических деяте
лей принять и разместить 
это оружие. Повсюду прохо
дят демонстрации, митинги, 
принимаются петиции, с за
явлениями против варвар
ского вида оружия выступа
ют видные общественные 
деятели.

Е. К. Федоров подчеркнул, 
что производство нового ви
да ядерного оружия означа
ло бы расширение и ускоре
ние гонки вооружений, удар 
по начавшемуся процессу 
разрядки, торпедирование 
мер, принимаемых для обу
здания гонки вооружений. 
Как можно мириться с те
ми, с позволения сказать, 
«доводами», - которыми сто
ронники нейтронного ору
жия пытаются обосновать 
его использование? Ойи го
ворят о «чистоте» и даже, 
видите ли, о «гуманности» 
нейтронного оружия. Это 
«гуманное» оружие обрека
ло бы на длительные стра
дания, людей в большей сте
пени, чем эквивалентное по 
мощности ядерное оружие. 
Но оно в меньшей степени 
разрушает здания и соору
жения.

Этим, сказал академик, и 
руководствуются те, кто хо

чет истребить людей и за
владеть их территорией и 
имуществом. В жизни лиц с 
подобными стремлениями 
называют бандитами, в ас
пекте международных отно
шений — агрессорами.

Нейтронная бомба — вар
варское оружие агрессора, 
заявил в выступлении пред
седатель Советского пагуош
ского комитета академик 
М. А. Марков. Все рассуж
дения о ее чистоте и -гуман
ности имеют одну цель — 
облегчить применение этой 
бомбы, облегчить переход от 
обычного оружия к атомно
му и ядерному. Советская 
общественность с большим 
возмущением и гневом от
носится к разработке я про
изводству этого нового вида 
ядерного оружия и реши
тельно выступает против не
го.

Писатель К. М. Симонов 
резко осудил планы произ
водства в США нейтронной 
бомбы. Он подчеркнул, что 
речь идет об убийстве мил
лионов людей, а этого нель
зя допустить.

Архиепископ Питирим от
метил, что верующие вместе 
со всем народом восприни
мают рассуждения о гуман
ности нейтронной бомбы как 
проявление чрезвычайного 
цинизма, кощунства.

На пресс-конференции вы
ступили также академик 
Н. М. Жаворонков, акаде
мик АМН СССР А. С. Пав
лов, член-корреспондент 
АН СССР А. М, Кузин, за
меститель председателя 
Всесоюзного совета еван
гельских христиан-бапти- 
стов М. Я. Жидков и другие.

(ТАСС).

ЛУАНДА, 12 декабря. 
(Спец. корр. ТАСС). В мани
фестацию верности анголь
ского народа своему боевому 
авангарду — МПЛА — Пар
тии труда вылился многоты
сячный митинг трудящихся 
Луанды на стадионе имени 
1 Мая. Он был посвящен за
вершению I съезда партии 
МПЛА, наметившего про
грамму построения общества, 
свободного от эксплуатации 
человека человеком, и 21-й 
годовщине Народного дви
жения за освобождение Ан
голы.

На только что закончив
шемся съезде нашей партии, 
сказал, открывая митинг, 
председатель МПЛА — Пар
тии труда, президент Народ-' 
ной Республики Ангола 
А. Нето, была продемонстри
рована огромная сила ан
гольского народа, его энер
гия, высокое политическое 
сознание.

Слово предоставляется 
главе делегации КПСС члену 
Политбюро ЦК КПСС, секре
тарю ЦК КПСС А. П. Кири
ленко.

Нам, посланцам Коммуни
стической партии Советского 
Союза, сказал он, доставля
ет большую радость вы
ступить перед жителями 
столицы Народной Респуб
лики Ангола и передать вам 
сердечный привет от Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева, от Центрального Коми
тета нашей партии, от всех 
советских людей.

Эти слова участники ми
тинга встретили бурными 
аплодисментами.

Знамя национальной неза
висимости, водруженное 11 
ноября 1975 года над осаж
денной столицей, продолжал . 
глава советской делегации, 
ныне гордо реет над всей 
страной. Участвуя в работе 
съезда, мы были свидетеля
ми того, как рождаются кон
туры будущего новой Анго

лы. Съезд единодушно вы
сказался за развитие Анголы 
по пути социального про
гресса, по пути, ведущему к 
социализму.

Отношения дружбу меж
ду Советским Союзом и 
Народной Республикой Анго
ла, между КПСС и МПЛА 
прошли испытание временем, 
заявил далее А. II. Кири
ленко. Советские люди счи
тают ангольский народ сво
им товарищем и соратником 
по борьбе. Вместе с вами 
они радуются вашим успе
хам, принимают к сердцу 
ваши проблемы. КПСС, Со
ветское государство оказы
вали и впредь будут оказы
вать народной Анголе все
стороннюю поддержку. Со
ветский Союз всегда будет 
верен букве и духу Договора 
о дружбе и сотрудничестве 
между СССР и НРА.

В знак братской солидар
ности советских людей ■ с 
борьбой ангольского народа 
А._П. Кириленко под продол
жительные аплодисменты 
участников митинга от име
ни ЦК КПСС вручил МПЛА 

Партии труда Красное 
знамя.

Затем выступил глава де
легации Кубы второй секре
тарь ЦК Компартии Кубы 
Р. Кастро.

Выступивший в заключе
ние митинга А. Нето сказал: 
Международная солидар
ность, пролетарский интер
национализм, столь ярко 
продемонстрированные на 
нашем съезде и здесь, на 
стадионе имени 1 Мая, слу
жат вдохновляющим стиму
лом для народной Анголы, 
для всей прогрессивной Аф
рики. Только что закончился 
наш съезд. Он создал пар
тию рабочего класса, которая 
поведет народ по пути строи
тельства социализма. Сего
дня мы закладываем осно
вы для процветания Анголы, 
для счастливой жизни наше
го народа. К этому всегда 
будет стремиться МПЛА— 
Партия труда.

Состоялись выборы нового 
состава Центрального Коми
тета и других руководящих 
органов партии.

Председатель КПА Ф. Му- 
ри, выступая с заключитель
ным словом, отметил, что 
X X III съезд послужил поли
тическому, идеологическому 
и организационному укреп
лению партийных рядов. Он 
подтвердил непоколебимую 
верность КПА принципам 
марксизма-ленинизма и про
летарского интернационализ
ма. Солидарность с КПСС, 
другими братскими партия
ми, международным ком
мунистическим и рабочим 
движением, антифашистски
ми и антиимпериалистиче
скими силами, подчеркнул 
Ф. Мури, была и будет осно
вополагающей линией пар
тии.

Здесь состоялся пленум 
ЦК Компартии Австрии но
вого состава. Председателем 
КПА вновь единогласно из
бран Франц Мури. В состав 
Политбюро вошли 11 чело
век.

ИНТ Е РВЬ Ю
ПРЕЗИДЕНТА
С Ш А

Аграрная карта БАМа
Первыми новоселами та

ежной целины, прилегающей 
к Байкало-Амурской маги
страли, станут белокочанная 
капуста сортов «тайнинская» 
и «московская поздняя», 
картофель «невский». Эти 
культуры предложены се
лекционерами Всесоюзного 
института растениеводства 
имени Н. И. Вавилова для 
возделывания в пойме даль
невосточной реки Зеи. Они 
лучше-других выдержали 
экзамен в условиях коротко
го и прохладного лета.

Вместе с учеными инсти
тутов Сибирского отделения

ВАСХНИЛ ленинградцы ра
ботают над созданием карты 
размещения сельскохозяй
ственных культур вдоль 
траосы БАМа. Для этого по 
соседству со строящейся ма
гистралью создано 15 опор
ных пунктов института рас
тениеводства.

— Суровый край, лежащий 
у самой границы вечной 
мерзлоты, богат природными 
ресурсами. Это позволяет 
создать здесь комплекс спе
циализированных предприя
тий; способных снабжать 
круглый год население но
вых городов Сибири свежи

ми продуктами, — сказал 
корреспонденту ТАСС ди
ректор Всесоюзного институ
та растениеводства Герой 
Социалистического Труда 
академик ВАСХНИЛ Д. Д. 
Брежнев. — Зонами интен
сивного земледелия могут 
стать угодья вдоль рек Лены, 
Верхней Ангары, район Цар
ской котловины. Здесь ны
нешней осенью снято С гек
тара до 180 центнеров кар
тофеля, 500 — капусты, 350 
— моркови и даже свыше 
250 центнеров томатов.

В. ОГАЙ.
Ленинград.

«П р ед оста вьте  м олодеж и право ч еловек а  на т р у д » — основ
ной ло зун г  участников  этой дем онстрации в Н ью -Й орке (на 
снимке).

Около 400 ты сяч трудосп особн ы х ж ителей  крупнейш его  го
рода С Ш А  не м огут сейчас найти применение своим  рукам . 
В целом  по стране безр аботн ы х насчиты вается почти 7 м ил
лионов  человек . Однако даж е бурж уазн ая  печать вы нуж дена 
признать, что эти данны е далек о  не отраж аю т истинной кар
тины. Многие, отчаявш ись найти работу, прекратили  ее ис
кать и не регистрирую тся  на бирж ах труда.

(Фотохроника ТАСС).

Ш

GIVE YOUTH THE HUMAN 
RIGHT TO JO B!
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КАИР, 12 декабря. (ТАСС). 
Египетское правительство 
предприняло недружествен
ный шаг в отношении Со
ветского Союза. Оно объяви
ло о закрытии консульств 
СССР в Александрии, Порт- 
Саиде и Асуане, а также 
культурного центра в Каире 
и его филиала в Александ
рии.

Посол СССР в Египте В. П. 
Поляков посетил вчера МИД 
АРЕ и по поручению Совет
ского правительства заявил, 
что подлинный смысл этих 
мер египетской стороны со
вершенно очевиден, Они на
правлены на дальнейшее ос
ложнение советско-египет
ских отношений. Как хоро
шо известно египетской сто
роне, консульские учрежде
ния СССР в Египте осуще
ствляли консульское обслу
живание советских специа
листов и представительств, 
оказывавших содействие 
Египту в реализации раз
личных экономических, со
циальных и научных объек
тов и действовавших в со
ответствии с межправитель
ственными соглашениями. 
Советские консульства и

культурный центр никогда 
не выходили за рамки уста
новленных в Египте и меж
дународнопризнанных пра
вил их деятельности и ока
зывали полезное содействие 
развитию всестороннего со
трудничества, культурного 
обмена и взаимопонимания 
между народами СССР и 
Египта.

Советское правительство 
исходит из того, что пребы
вание этих советских учреж
дений в АРЕ вытекало из 
отношений дружественного 
сотрудничества, существо
вавшего ранее между наши
ми странами. Разумеется, 
Советский Союз не может 
быть заинтересован в боль
шей мере, чем сам Египет, в 
сохранении этих учрежде
ний. Иными словами, в ны
нешних условиях, когда ру
ководство Египта проводит 
линию на свертывание со
ветско-египетского сотруд
ничества и сокращение объ
ема отношений между дву
мя странами, Советское пра
вительство не видит пользы 
в дальнейшем сохранении 
своих консульских учрежде
ний и культурного центра в 
АРЕ.

СОВЕТСКО-АМЕРИКАНСКИЕ КОНСУЛЬТАЦИИ

ВАШИНГТОН, 12 де
кабря. (ТАСС). Мы до 
стигли хорошего прогрес
са, вернувшись на путь 
переговоров с Советским 
Союзом, заявил прези
дент CIIIA Дж. Картер в 
интервью представителям 
американских провинци 
альных газет. В настоя
щее время, сказал он, ус
пешно ведутся целена
правленные переговоры с 
Советским Союзом о все 
стороннем подходе к за
прещению ядерных Испы
таний. В последнее время 
мы достигли в этом весь
ма заметного прогресса, 
Что касается переговоров 
дб ограничении стратеги 
чееких вооружений, то 
мы продолжаем действо
вать на трех уровнях. 
Один из них — это трех
летний протокол. Затем 
мы дадим оценку эффек
тивности этого протокола, 
чтобы выяснить, согласны 
ли мы его возобновить 
или в какой-то степени 
изменить. Вместе с со
глашением об ограниче
нии стратегических воо
ружений это охватит пе
риод около 8 лет, а затем 
мы предложим проект 
соглашения об ограниче
нии стратегических во
оружений на третьем 
этапе.

Президент подчеркнул, 
что конечная цель сострит 
в том, чтобы полностью 
устранить использование 
угрозы ядерного оружия. 
Я лично по крайней мере 
в последние несколько ме
сяцев доволен конструк
тивной позицией Совет
ского Союза. Однако, про
должал Дж. Картер, мы 
должны проявлять очень 
большую осторожность в 
отношении технических 
моментов и важных 
стратегических элементов 
этих переговоров, чтобы 
оградить наши собствен
ные интересы.

Президент США вы
ступил в поддержку дву
сторонних контактов ме
жду Израилем и Египтом.

Отвечая на вопрос, на
мерен ли он лично по
ехать в Каир или другое 
место с тем, чтобы содей
ствовать урегулированию 
ближневосточной пробле
мы, Картер сказал: Сейчас 
я этого не предвижу.

! 4 у

БЕРН, 12 декабря. (ТАСС). 
В соответствии с договорен
ностью с 6 по 10 декабря 
здесь были продолжены 
встречи между делегациями 
СССР и США для обсужде
ния вопросов, касающихся 
деятельности обеих сторон в 
Индийском океане. Делега
цию СССР возглавлял посол 
по особым поручениям Л. И. 
Менделевии, делегацию
США — директор агентства 
по разоружению и контролю 
над вооружением П. Уорике.

Делегации обсуждали
предложения, выдвинутые

обеими сторонами, относи
тельно соглашения, направ
ленного на ограничение их 
военной активности в Ин
дийском океане. Переговоры 
проходили в позитивном ду
хе, и делегации условились 
продолжить свою работу в 
скором времени. По мнению 
обеих сторон, достижение 
такого соглашения отвечало 
бы их взаимным интересам 
и способствовало бы даль
нейшей разрядке междуна
родной напряженности, ук
реплению мира и безопасно
сти в районе Индийского 
океана.

Против опасных планов
Во всем мире ширится 

движение протеста против 
опасных планов Пентагона 
начать производство нейт
ронной бомбы и открыть 
тем самым качественно но
вый этап в гонке вооруже
ний, в том числе в созда
нии разновидностей ядер
ного оружия.

НЬЮ-ЙОРК. Американ
ская военщина, пишет газета 
«Дейли уорлд», пытается на
вязать нейтронное оружие 
Западной Европе вопреки 
воле народов европейских 
стран. Всякий, кто думает, 
что такие действия отвеча
ют интересам национальной 
безопасности США или при
носят пользу американско
му народу, глубоко оши
бается. Создание нейтронной 
бомбы — часть попыток ре
акции возродить атмосферу 
«холодной войны».

Эти „планы Пентагона, как 
и продолжающийся рост во
енного бюджета США, зая
вил декан факультета фило
софии Бриджпортского уни
верситета профессор Г. Пар
сонс, делают особо необхо
димой активизацию борьбы 
за распространение разряд
ки напряженности на воен
ную сферу, за создание ус
ловий, в которых станет 
возможным прекращение 
гонки вооружений, отказ от 
создания новых видов ору
жия, в том числе и нейтрон
ной бомбы. Именно к осу
ществлению таких мер уже 
в течение долгого времени 
призывает Советский Союз, 
отметил Г. Парсоне.

БОНН. В г. Гуммерсбахе 
(земля Северный Рейн — 
Вестфалия) состоялась де
монстрация протеста против 
планов производства в США 
нейтронных боеголовок и 
намерений руководства
НАТО разместить их на 
территории ФРГ. Трудящая
ся молодежь, студенты и

представители интеллиген
ции несли транспаранты с 
Надписями: «Нет — нейтрон
ной бомбе», «Больше денег 
на нужды молодежи, а не 
на вооружение».

После демонстрации состо
ялся митинг. Выступившие 
ораторы решительно осуди
ли  намерение создать нейт
ронное оружие и потребо
вали от правительства ФРГ 
добиваться конкретных ре
зультатов в области разору
жения, сократить военные 
расходы страны.

Председатель немецкого 
общества мира земли Север
ный Рейн—Вестфалия А.
Штоф отметил на митинге, 
что военщина США «хладно
кровно планирует и готовит 
убийства миллионов людей».

«Американские проповед
ники прав человека, — про
должал он, — разработали 
новое чудовищное оружие 
для массового уничтожения 
людей — тех самых людей, 
о правах которых они якобы 
столь рьяно пекутся».

ОСЛО. «Мы заявляем про
тест против американских 
планов производства нейт
ронной бомбы и размещения 
ее в Западной Европе и при
зываем организовать в Нор
вегии активное сопротивле
ние этим планам», — гово
рится в резолюции, приня
той на заседании централь
ного правления социалисти
ческой левой партии Норве
гии. В резолюции осуждает
ся выступление на сессии 
совета НАТО в Брюсселе 
председателя военного ко
митета НАТО, бывшего 
главнокомандующего воору
женными силами Норвегии 
генерала Гундерсена, в кото
ром он высказывается за 
производство ■ нейтронных 
боеголовок и размещение их 
в Западной Европе.

(ТАСС, 12 декабря).

П ОСЛЕ Н А П А Д ЕН И Я  РА СИ СТО В

111111

ТЕТЕ (Ц ентральны й  М озам
бик), 12 декабря . (Корр. ТАСС). 
О паленны е пож аром  строения, 
выж ж енная напалм ом  зем ля . 
П очернели  всходы  на полях. 
Ветер ш елестит  обуглен й ы м и  
страницами ш кольны х тетра
дей. Иногда встречаю тся нера- 
зорвавш иеся  ш ариковы е бом 
бы, снаряды . Все эти орудия 
см ерти , судя  по м аркировке, 
произведены  в Ю АР, СШ А, 
А нглии , др уги х  странах НАТО. 
Н еподалену, у  горной  речуш 
ки Лвиа, братская м огила, где 
погребены  240 человек  — ж ен
щины, дети, старики...

Таким предстал перед груп 
пой иностранны х ж ур н али 
стов ла гер ь  беж енцев Зим
бабве в Т ем буе , ставший оче
редны м объ ек том  вооруж ен 
ных провокаций реж има 
Смита. Чудом  оставш иеся  
в ж ивы х рассказали  ж ур 
налистам , что сначала  над 
ла гер ем  появились са м оле
ты-разведчики. Вслед за ни
ми четы ре «М и р а ж а » совер 
шили н ескольк о  заходов  над 
ла гер ем , ведя ураганны й огонь 
из пуш ек и пулем етов , сбр а сы 
вая бомбы . Потом в ла гер ь  
ворвался десант. Бандиты вы
лавливали  и расстр ели вали  на 
м есте беж енцев, пы тавш ихся 
скры ться  в кустарнике. Завер
шив свое ч ерное дело , а грессо

ры поспеш или 'у бр а ться  на 
в ертолетах  до прихода частей  
Народны х сил освобож дения 
М озамбика.

Мировая общ ественность
долж на  знать, что речь  идет о 
преднам еренны х актах прово
дим ого реж имом Смита гено
цида в отнош ении мирного на
селен и я  Зим бабве и М озамби
ка, заявил ж урналистам  губер 
натор провинции Тете А н тон и у  
Таи. Клика Смита за  п ослед 
ние 11 м есяцев соверш ила  
тольк о  против нашей провин
ции 65 вооруж енны х, провока
ций. Во время . этих вы лазок 
диверсионны е отряды  начали  
в последнее время применять 
хим ические вещ ества, кото
ры е они разбрасы ваю т на по
лях , отравляю т ими зер н о хр а 
нилищ а. Ц ель  этих п реступ 
ных действий — д езор ган и зо
вать хозяй ствен н ую  ж изнь 
страны , зап уга ть  м озам бик
ский народ и заставить его 
отказаться  от поддерж ки сво 
их братьев  в Зимбабве.

Но мы не изменим своем у 
интернациональном у д о л гу , 
подчеркнул А . Таи. Мы под
держ ивали  и будем  поддерж и- 
вать до победного  конца его 
бор ьб у  за ликвидацию  неза
конного расистского  реж има 
Солсбери .

А . ОСИПОВ.

И J

*
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Н А  С Т Р А Ж Е  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  П О Р Я Д К А

НА КОГО ОПЕРЕТЬСЯ ОПОРНОМУ?
Где бы за эти два прошед

ших года ни заходил раз
говор об опорных пунктах 
общественности и милиции, 
одним из лучших всегда на
зывали Шегарский. С его ра
ботой знакомилась делегация 
Алтайского крайкома КПСС, 
приезжали сюда на семинар 
секретари районных комите
тов партии Томской обла
сти, о нем готовило переда
чу- телевидение, рассказыва
ла об этом опорном пункте и 
наша газета. И вот я недав
но приехала в Шегарку, ре
шила снова зайти в опор
ный. Наверняка должны 
появиться новый опыт, до
стижения и, естественно, 
проблемы...

Наталья Петровна Дмит
риева, освобожденный секре
тарь районного штаба на
родных дружин (она и член 
совета опорного пункта), про
вела меня по всем четырем 
чистеньким комнатам. Летом 
тут был капитальный ре
монт, и теперь Дмитриева 
довольна, как хозяйка, ко
торая наконец-то навела в 
своем доме порядок. Но вот 
я попросила ее показать мне 
картотеку лиц, стоящих на 
учете в опорном пункте 
(семейных дебоширов, пья
ниц, хулиганов), попутно по
знакомить с его работой. 
Секретарь сразу поскучнела: 
порядком устарела картоте
ка. Давно уже многих надо 
бы снять с учета — люди 
исправляются, — но сделать 
это может лишь совет опор
ного., Он же в этом году со
бирался один (!) раз. Поче
му? Председатель очень за
нятой человек... Бывают ли 
заседания товарищеского су
да? Как сказать... '

Я смотрю папку, где лежат

его протоколы, и сразу мне 
попадаются на глаза пять 
"неразобранных дел. Одно из 
них народный судья И. Л. 
Гобрусенко направил сюда 
еще в июле.

Что же касается депутат
ской группы—Наталья Пет
ровна напрягла память, — 
нет, о такой она и не слыша
ла. Но дружинники работа
ют! Каждый вечер точно по 
графику приходят в опор
ный пункт, берут задания. 
Она сама с ними частенько 
вместе патрулирует, посе
щает неблагополучные
семьи...

И Дмитриева начала с ув
лечением рассказывать о ра
боте народных дружин.

Постепенно становилось 
ясно: опорный пункт в Ше- 
гарке утратил свое назначе
ние быть штабом по борьбе 
с нарушителями обществен
ного порядка, а превратился 
в место встречи дружинни
ков, откуда они уходят на 
задание. Почему это произо
шло?

Опорный пункт — родное 
дитя Шегарского сельсовета. 
Его председатель Николай 
Алексеевич Москалев руко
водит и советом опорного 
пункта. Поэтому первый во
прос — ему.

— Да, в этом году мы ос
лабили работу. Помешал ре
монт. Конечно, в чем-то и 
сами виноваты. Захлестнули 
другие дела. Их ведь в сель
совете множество. Ну, ниче
го — исправимся.

Хорошо, что человек при 
любых обстоятельствах ос
тается оптимистом. Только 
ответ Н. А. Москалева мне 
показался удивительно по
хожим на детское «больше 
не буду», которое часто по

вторяется и не менее часто 
нарушается.

Так ничего и не выяснив в 
сельсовете, я отправилась к 
председателю товарищеского 
суда опорного пункта Ивану 
Сергеевичу Кузнецову (он 
секретарь партбюро Шегар- 
ской межколхозной строи
тельной организации).

— Работа опорного, какова 
она сейчас, меня ни в коей 
мере не удовлетворяет. Не 
имею лишнего времени, что
бы там бывать часто. Но да
же если я выкраивал час и 
приходил туда, дверь опор
ного была закрыта... Я от вас 
впервые слышу, что в папке 
лежат неразобранные дела. 
Мне ведь никто ничего не 
сообщает. Наталья Петровна 
не ставит меня в извест
ность, хотя должна это де
лать, а Николай Алексеевич 
давно не держит со мной 
связи.

Как известно, обществен
ность не одна должна рабо
тать в опорном пункте, а 
вместе с милицией.

— Я в Шегарке человек 
новый, — предупредил меня 
при встрече участковый ин
спектор Александр Николае
вич Григорьев. — Перевели 
меня из Татьяновки в июне. 
Но только неделю назад я 
переехал в райцентр окон
чательно — квартиры здесь 
не было, приходилось еже
дневно ездить за 60 километ
ров. Может, поэтому и не 
сложились у меня отноше
ния с советом опорного 
пункта. Да и сам я уделял 
больше внимания раскры
тию преступлений, чем про
филактике.

Итак, цепочка причин, из 
которых видно, почему Ше
гарский опорный остался

без опоры, выстроилась. Тут 
и ремонт (но он длился три 
месяца), и смена участкового 
(но уже полгода работает 
новый), 'и масса дел поваж
нее, чем заботы опорного у 
председателя сельсовета (но 
конец им вряд ли когда бу
дет), и... Только, думаю, все 
эти причины—следствие од
ной: успокоенности. И это я 
особенно поняла, когда пого
ворила с секретарем райко
ма партии В. С. Каравайце- 
вым (он председатель район
ного штаба народных дру
жин и курирует опорный 
пункт). I

— Не может быть! — вос
кликнул Владимир Семено
вич, когда я спросила, поче
му стал плохо работать опор
ный. — Он всегда был на хо
рошем счету. Кто бы ни при
езжал с проверкой в прош
лые годы, всем нравилось. 
Мы даже опытом делились.

Но, узнав о моих «изыска
ниях», объяснил, что в этом 
году райком партии ни разу 
не поинтересовался, чем жи
вет опорный, не подсказал 
конкретное дело, добрую 
Идею, в общем —- как уж так 
вышло? — выпустил его из 
виду. Переступать-то пере
ступали порог опорного 
(опять-таки, когда дружины 
дежурили: каждый член
райкома отвечает за опреде
ленную. ДНД), но как там 
работает эта сила, общест
венность плюс милиция...

Вот и пролетел год, кото
рый вроде и не существовал 
для Шегарского опорного. За 
свои 12 месяцев не принес он 
ничего хорошего. Кроме от
ремонтированного домика да 
приятных воспоминаний о 
былых делах.

А, ФАДЕЕВА.

А Д Р Е С  н о в о с т е й : 
Л Е С О Т Е Х Н  И К У М  
На третьем месте — томичи
В конце октября в городе Ухте проходил всесоюзный 

смотр-конкурс на лучшего по профессии среди учащихся 
лесотехнических техникумов страны. В упорной борьбе 
отстаивали соперники честь своих учебных заведений. От 
Томского лесотехникума на конкурс были направлены 
пятеро четверокурсников. Двое из них стали победителя
ми, обойдя по меньшей мере 70 человек. Им присуждено 
третье место. Это раскряжевщик леса-Владимир Шнайдер 
и тракторист Владимир Звездун, победивший в соревно
вании на трелевке древесины. Василий Алишин, тракто
рист, не занял в Ухте призового места, но показал хоро
шие результаты, войдя а, десятку лучших. По возвраще
нии в Томск в лесотехнику^е чествовали победи
телей. Сейчас четверокурсники разъехались на преддип
ломную практику в леспромхозы области.

н а ш а  в ы с т а в к а
В декабре в Москве откроется выставка технического 

творчества учащихся техникумов Министерства лесной 
промышленности СССР. В ее экспозицию включено 15 
экспонатов, изготовленных воспитанниками Томского 
лесотехникума и его Асиновского филиала. Среди них— 
макет автоматической линии для сортировки древесины, 
машина для программированного опроса, пять докумен
тальных цветных кинофильмов о жизни техникума. Та
ков итог работы предметных кружков и кружков техни
ческого творчества, объединяющих более 200 ребят.

Недавно комитет комсомола объявил соревнование на 
лучшего учащегося техникума. Его итоги будут подвезе
ны в конце декабря. Победителей ждет поездка в Москву 
на эту выставку.

И п е с н я , и т а н е ц
В конце ноября техникум принял участие в смотре ху

дожественного творчества коллективов объединения 
Томлеспром. Была показана литературно-музыкальная 
композиция «Дорогой века», посвященная 60-летию Вели
кого Октября. Ее подготовили самодеятельные кол
лективы техникума — хор, духовой оркестр, танцеваль
ный коллектив, вокально-инструментальный ансамбль, 
солисты. Композиция отмечена высшей оценкой жюри. 
Работа танцевального коллектива (руководитель Н. За- 
речнева) выделена особо. Шесть номеров из этой програм
мы отобрано жюри на областной смотр художественной 
самодеятельности.

С п о р т,  с п о р т,  с п о р т
В техникуме проводится спартакиада, посвящённая 

60-летию Великого Октября. Соревнования между груп
пами открыли волейболисты — 220 человек. Победителями 
стали 274, 165 и 251-я группы. Сейчас идут соревновангф 
по баскетболу. Предстоят спортивные сражения по 
стрельбе и зимним видам спорта. В выходные дни лю
бителей лыж собирают соревнования под девизом «Лыж
ня зовет». Для конькобежцев при общежитиях организо 
ван .прокат коньков. Г. СОЛОВЬЕВА.

Новые виды спортивной и другой обуви предлагает для 
производства модельно-конструкторский отдел Томского 
завода резиновой обуви. В 1977 году художественно-тех
нический совет министерства утвердил 45 разработанных 
здесь моделей, причем 12 из них получили оценку «от
лично».

НА СНИМКЕ: старшие инженеры модельно-конструк
торского отдела Н. В. Петрова (слева) и Н. В. Андреева.

Фото Н. Митикасова.

Ф ЛОБЕР в свое время 
утверждал: автор дол
жен писать так,чтобы 

читатель подумал, что он, 
автор, не существует вовсе. 
Этой проповеди литератур
ного олимпийского бесстра
стия прямо противоположна 
позиция многих писателей. 
Среди них и томич Эдуард 
Бурмакин. Об этом свиде
тельствует его первый ро
ман «Три испытания», из
данный в Западно-Сибир
ском книжном издательстве. 
Глубокий лиризм отличает 
это произведение. Нет, Бур
макин в своей книге вообще 
не пользуется приемом ли
рического отступления. И 
все же лиризм — неотъемле
мое свойство этой книги. 
Автор по-хозяйски вмеши
вается в судьбы своих ге
роев. То и дело, смело обор
вав фабульную нить, он за
ставляет своих персонажей 
смотреть на самих себя из 
будущего. Черты личности 
автора властно отпечата
лись в повествовании. Его 
положительные герои ут
верждают передовой метод 
ведения лесного хозяйства.

Бурмакин был собкором 
газеты «Лесная промыш
ленность», был редактором 
томской областной газеты 
«Молодой ленинец», в кото
рых часто писалось о про
блемах лесного хозяйства. 
Сейчас Бурмакин преподает 
философию в Томском по
литехническом институте. И 
персонажи романа питают 
необыкновенное пристрастие 
к философским рассужде
ниям.

За размышлениями героев 
— а эти размышления часто 
представляют собою острую 
игру парадоксов — порой 
угадывается сам автор. Это 
ему, к примеру, принадле
жит замечание одной из ге
роинь: чеховская Душечка
созсем не отрицательный 
пример, у Душечки талант 
быть женой. Да и речевые 
характеристики персонажей 
зачастую—гибкий, динамич
ный сплаз авторского ком
ментария и исповеди героя.

Пишет Бурмакин о том, 
что ему хорошо знакомо. 
Действие протекает в одном 
из леспромхозов Томской 
области. На директора лес
промхоза Бурлинцева^ чудо
вищным бременем обруши
лась беда. Бурлинцева окле
ветали, арестовали на осно
вании несправедливого обви
нения во взяточничестве. 
Писатель легко преодолевает 
соблазн привлечь читатель
ское внимание каскадом хи
троумных детективных сюр
призов. С самого начала чи
татель знает, что Бурлинцев 
не виновен. С самого начала

читатель испытывает уве
ренность, что директор в 
конце концов будет реабили
тирован.

Так же, как в ранних по
вестях Бурмакина «Светлый 
лес» и «Печальный август», 
тема следствия призвана за
ставить читателя заинтере
соваться не тем, что прои
зойдет, а тем, как произой
дет. Другими словами, заин
тересоваться прежде всего 
психологией героев.

так: «Наше время — время 
слияния труда физического 
с умственным. Постом у 
несовременно бездумно ру
бить лес, не заботясь при 
этом о его восстановлении». 
Так ставятся в художествен
ном произведении вопросы 
производственные, причем 
высвечивается их нравст
венный аспект. В плане фи
лософско-нравственном вы
держаны и описания родной 
Бурмакину сибирской при-

НОВЫЕ КНИГИ ТОМИЧЕЙ

У Р О К И
«ДЕЛА БУРЛИНЦЕВА»

Самые различные люди — 
и прежде всего рабочие, 
коммунисты леспромхоза — 
вмешались в «дело Бурлин
цева», встали на защиту 
директора. Такова нравст
венная атмосфера романа: 
утверждение активного от
ношения к жизни, утвержде
ние чуткой и мгновенной 
реакции на всякую чужую 
боль. Этот моральный кли
мат произведения делает со
вершенно необходимой в ро
мане и сюжетную линию 
Гоши Егорова. А ведь вна
чале эта линия покажется 
нам необязательной в произ
ведении, посвященном уро
кам из «дела Бурлинцева».

Гоша бежит босиком по 
снегу, чтобы спасти от по
жара колхозный коровник. 
Юноша остается инвалидом, 
но подвиг, совершенный им, 
вдохнозляет многих. Здесь 
то же прославление, прекра
сного закона нашей жизни: 
человек человеку —■ друг. 
Обе основные сюжетные ли
нии •— Бурлинцева и Егоро
ва — сведены умело. Компо
зиция романа говорит о воз
росшем ч мастерстве писате
ля.

Гоше и его друзьям проти
вопоставлены обыватели с 
их холодным рационализ
мом. Философствующих ме
щан Бурмакин обличает с 
бескомпромиссной страстно
стью.

Тема защиты природы в 
эпоху научно-технической 
революции, идущая через 
весь роман, взята в первую 
очередь не в ее техниче
ском аспекте, а в плане 
нравственном. Рабочий Изо
тов рассуждает примерно

роды. В завершающей роман 
картине весеннего ледохода 
обозначены символически и 
невзгоды, перенесенные ге
роями, и неизбежное торже
ство добра. Пейзажная зари
совка сливается при этом с 
непосредственной психологи
ческой характеристикой.

Но такая точность являет
ся спутницей Бурмакина не 
всегда. Вот как разговари
вает у него Бурлинцев:

«Значит, так. Задание на 
сегодня — девятьсот кубов. 
На верхних окладах надо 
все подчистить. Орехов, по
ставишь дополнительно пять 
машин. Временно снимешь с 
дороги два ЗИЛа. Погруз
чик надо перегнать на вто
рой участок. Там уже кубов 
сто скопилось, ЗИЛы же 
пройдут. Бульдозер чтоб 
немедленно на восьмой ки
лометр шел». Этот «произ
водственный» монолог до
вольно безличен. Он никак 
не характеризует Бурлин
цева и мог бы принадле
жать любому.

Некоторые сцены страда
ют бесстрастной информаци
онностью, философские рас
суждения положительных 
героев переходят иногда в 
слишком абстрактное
мудрствование.

Лиризм романа позволяет 
судить нам о личности авто
ра. Отрадно заметить, что 
творчество Бурмакина с 
каждой новой книгой стано 
вится все зрелее. Роман 
«Три испытания» — самое 
весомое из того, что созда
но писателем.

Г. ПАВЛОВ.
г. Москва.
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ЗОЛУШКЕ» -  ПОЧЕТНЫЙ ПЯТИУГОЛЬНИК
Полуавтоматической сти

ральной машине «Золушка» 
приезоен государственный 
Знак качества. В новом се
рийном аппарате-- кишинев
ского завода «Электромаши
на» применены многие нов
шества, сделавшие его на
дежным в эксплуатации и 
удобным в обслуживании. 
«Золушка» работает по за
данной программе, в маши
не предотвращается скручи
вание вещей, улучшается 
качество стирки.

Разработка и подготовка к 
выпуску новинки велись с 
особой тщательностью. Дело 
в том, что три года назад 
предприятие нё смогло по
вторно аттестовать высшим 
качеством одну из моделей 
стиральной машины. На за
воде были недостатки, ме

шавшие добиться стабильно 
высокого качества изделий. 
Критически проанализировав 
создавшееся положение, кол
лектив разработал и осуще
ствил комплекс мероприятий 
по совершенствованию и по
вышению технического 
уровня производства. Многое 
сделано для укрепления де
ловых контактов с заводами- 
поставщиками.

— Более ста действующих 
сейчас стандартов предприя
тия, — рассказывает дирек
тор «Электромашины» В. И. 
Карабыло, — значительно 
повысили требования к ка
честву изготовления узлов и 
деталей. На важнейших уча
стках производства осуще
ствляется пооперационный 
контроль. Внедряется про
грессивная технология, улуч

шившая, например, процесс 
эмалирования. Не только по
ставлен барьер ненадежным 
в работе комплектующим 
изделиям, но и вносятся кон
кретные предложения по 
улучшению качества продук 
ции предприятий-поставщи- 
ков. Это дало положительные 
результаты: заводы' Тбилиси 
Перми, Майжекяя улучши
ли и продолжают совершен
ствовать электродвигатели, 
Это же относится и к Злато
устовскому часовому заводу, 
совместно с которым скон
струировано программирую
щее- реле.

Все это позволило коллек
тиву «Электромашины» ат
тестовать «Золушку» почет
ным пятиугольником.

(Корр. ТАСС).
Кишинев.

П А С П О Р Т  
-  Р Е К А М

Реки Брянщины получают 
паспорта. Около трех тысяч 
больших и малых речек про
тяженностью более одиннад
цати тысяч километров на
считывается в области. Ка
ковы в них запасы воды в 
разные периоды рода., откуда 
она поступает, сколько ее 
расходуется на хозяйствен
ные и иные нужды, чем бо
гаты речки, что нужно сде
лать, чтобы повысить их 
полноводность, — на эти и 
многие другие вопросы дают 
|Ответы паспорта, которые 
разрабатывают научные ра
ботники Брянского техноло
гического института и Брян
ского отделения института. 
«Мосгипроводхоз».

Паспортизация рек позво
лит рациональнее использо
вать ценнейшее богатство — 
воду, умело вести мелиора
цию. (Корр. ТАСС).

т а

СРЕДА, 14 декабря 
П ЕРВАЯ П РО ГРА М М А

МОСКВА
10.00. Новости. 10.10. Цв. Ут

ренняя гимнастика. 10.30. «В 
гостях у  сказки». «Приключе
ния желтого чемоданчика». 
Художественный фильм. 12.10. 
Цв. «Очевидное-невероятное». 
Велет С. П. Капица.

С 13.10 до 16.00 —- перерыв.
16.00. Цв. «Твой труд— твоя 

высота». Программа докумен
тальных фильмов. 16.50. Цв. 
«Родная поирода». 17.10. 
«А. Фадеев. Писатель. Гражда
нин. Коммунист». 18.00. Цв. 
«Основы советского законода
тельства и права». Ведет пере
дачу первый заместитель ми
нистра юстиции СССР А. Я. 
Сухарев. 18.30. Цв. А. Лядов. 
Восемь русских народных пе
сен для оркестра.. 18.45. Цв. 
«Наука сегодня».

ТОМСК
19.15. Новости. 19.25. В лес

ном цехе области. «Юбилей
ный рапорт аогатюльскнх ле
созаготовителей».

МОСКВА
20.00. Новости. 20.10. Цв. 

Мультфильм. 20.20. «Подвиг». 
Ведет дважды Герой Советско
го Союза генерал армии П. И. 
Батов. 20.50. Цв. Тираж 
«Спортлото». 21.00. Цв. Премь
ера телевизионного музыкаль
ного фильма из цикла «Искус
ство Святослава. Рихтера».

. Фильм 4-й. В программе — 
произведения Ф. Шопена, 
21.55. Цв. Премьеоа телевизи
онного многосерийного худо
жественного фильма «Это бы
ло в Коканде». 1-я серия, («уз- 
бекфильм» по заказу Гостеле- 
радио. 1977 г.’). 23.00. «Время». 
23.30. Цв. Концерт лауреатов 
Всесоюзного конкурса испол
нителей советской Песни. 
00.45—00.5я.-' Новости.

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  
ТбМ С К

19.30. «Фильм —  детям». 
«Приключения Кота-хвастуйа». 
20.15. «Томску — высокую ди
сциплину труда и быта». 20.25. 
«Художник». 17-я областная 
.выставка произведений том
ских художников. 21.00. Кино- 
журнал «Здоровье» № 39. 21.10. 
«Музыка с нами». У  нас в сту
дии—участники отчетного кон
церта Томского ммзьткального 
училища. 22.10 — 22.20. Ново
сти.

РДДИ0
СРЕДА, 14 декабря

7.34. Последние извести: 
7.45. Музыкальный антрак 
9.00. По страницам газет 
«Красное знамя». 9.10. Ф. Лис 
«Прелюды». 9.25. «Смена». V 
диопрогоамма для молодежи 
«Юбилейному году — ударнь 
финиш!». Слово—молодым л 
созаготовителям Аргатюльс.го 
го леспромхоза. *Нефтяно 
меридиан». Рассказываем 
комсомольской бригаде це? 
подземного ремонта скважн 
Стрежерого. «Ты живешь г 
селе». Знакомим с делегат 
ми областной Комсомольске 
конференции. 19.00. Послед 
ние известия. 19.11. «Смена 
Радиопрограмма для молод 
ней. (Повторение утреннего m 
пуска).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ВНИМАНИЮ
ЖУРНАЛИСТОВ!

Томская областная жур
налистская организация
приглашает всех журнали
стов газет, радио и телеви
дения 14 декабря, в 16 часов, 
в редакцию газеты «Красное 
знамя» на встречу с между
народным комментатором
Центрального телевидения и 
Всесоюзного радио Р. А. 
Арутюновым,

Когда опаздывает 
самолет...

связанных С 
буд ущ ем у  чем-

Чемпионат
шахматистов

ЛЕН И Н ГРАД , 12 декабря. 
(Корр. ТАСС). В десятом  туре 
чемпионата страны  по ш ахма
там  Геяяер победил Григоря
на, Т а ль  — Кузьмина.
См ы слов — А льб ур т , 
ман — Г ульк о , Багиров — «ук - 
маков, Свеш ников — П етросян 
заверш и ли сь  мирным исходом.

П о е д и Н к и  П о л у г а е в с к и и  —
Б алаш ов и Кочиев — Ромз- 
ниш ин остали сь  незакончен 
ными.

В отлож енной  партии девя
того  тура  А льб ур т  и Кочиев 
б е з  доигры вания со гла си ли сь  
на ничью.

П осле  десяти  тур ов  у  Г у л ь 
ко 7 очков, у  П етросяна — 6,5.

ОТТАВА, 12 декабря. (ТАСС). 
П осле двух  усп еш н ы х вы ступ 
лений  в Канаде хоккеисты  во
ск ресен ского  «Х и м и к а » про
и грали  в В анкувере чем пиону 
Западноканадской хоккейной  
ли ги  «Н ью -В естм и н стер  брю- 
и н з » — 2:3 (1:1, 0:1, 1:1). У  го 
стей  ш айбы забр оси ли  Д обро
хотов и Смагин. Соперники 
си льн о  провели  состязание. 
Наши хонкеисты  из-за бо льш о 
го опоздания сам олета  при
ехали  на стадион  прямо с 
аэродрома.

В оскресенцы  проведут в Се
верной А м ери к е ещ е ш есть 
матчей.

Заседание
оргкомитета

По реш ению  конгресса  М еж
дународной  лиги  хоккея  на 
ль д у  (Л И ГХ ) чемпионат мира и 
Европы 1979 года будет  прове
ден в М оскве. 12 декабря в 
М оссовете с о стоя лось  первое 
заседание организационного  
комитета по проведению  чем 
пионата по хоккею . Обсуж ден

ряд вопросов, 
подготовкой I 
пионату.

О ргкомитет утвердил эм б
лем у  чемпионата. Она пред
ставляет  собой три клю ш ки, 
налож енны е вертикально на 
сф еру зем ного  шара.

(ТАСС).

На финальном матче 
претендентов

БЕЛГРАД , 10 декабря. (ТАСС). 
□ седьм ой  партии ф инального 
матча претендентов белы м и  
играл Корчной. Он вновь на
чал партию  ходом  пешки « с » .  
На этот раз Спасении отка 
зался  от  английского  начала и 
предпочел перевести  игру в 
ф ерзевы й гамбит. Он избрал 
так назы ваем ую  защ иту Тар- 
таковера  — М акагонова— Бон- 
даревского, встречавш ую ся в 
его  практике ранее. П осле до
игрывания победил Корчной. 
Счет — 2:5 в его  п оль зу .

БЕЛГРАД , 13 декабря. (ТАСС). 
Восьмая партия ф инального  
матча претендентов на пер
венство мира по ш ахматам  
меж ду Б. Спасским и В. Корч
ным отлож ен а  на 42-м ходу.

14 декабря. «К а р ту ш » 18,
20.

ТЕАТР
14 декабря — «В осем ь  лю 

бящ их ж енщ ин ».
Начало — в 19 час. 30 мин.

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«В оор уж ен  и очень оп асен »
— 8-40, 10-25, 12-40, 14-50, 17, 
19-10, 21-20.

имени М. ГОРЬКОГО 
Фестиваль фильмов «Гос- 

фильмофонда» СССР.
«Н ов ы е  похож дения Ш вей

к а » — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. «Три 
плю с д в а » —- 8-35, 10-30, 12-25, 
14-20, 16-15, 18-Ю, 20-05, 22.
Зал кинохроники. «К осм аты е* 
Р о би н зо н ы », «П ти ц ы  и звери  
у  себя  д ом а », «Г о л у б ы е  оже- 
р е л ь я »  — 9, 11-10, 13-20, 15-30, 
17-40. «П р о  ж ивы е ч а сы », 
«К ом п ози тор  А н атоли й  Н ови
к ов », «Ф и т и л ь »  К, 163 — 10-05, 
12-15, 14-25, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Ш ельм ен к о -д ен щ и к » —  д,

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,

20 21-50. «У к р оти тельн и ц а
ти гр ов » — 8-40, 12-20, 16, 18.
«М еня  это не к асается » —
14- 10, 20. «Д обро  пож аловать,
или П осторонним  вход вос
п рещ ен » ■— 10-30.

«СИБИРЯК»
М ультсбор ник  № 57 — 9-20. 

«П олосаты й  р ей с » — И. 1°. 
17-40 19-20. «М еня  это не ка
са ет ся » — 12-40, 14-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Щ ед р ы й  вечер » - j  9, 10-30, 

«Д еловы е лю д и » — 12. 13-4U,
15- 20, 17, 18-40, «С олдаты
св о бод ы » (3-я н 4-я серии) 
20-10.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
— Больш ой
21.

«Ч и н гач гук  
З м ей » — 17, 19

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«М ален ьк и й  серж ан т » — 14. 
«С казание о  Сиявуш е* (две се- 
р#и) — 17, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«А р м а гед д он * -  15. «П од 
садная утк а ». — 17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«С олдаты  свободы » (3-я г
1 я серин) — 15, 18-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Э то  сл уч и лось  в праздник 
-  17-20, 19, 21.

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства проводит набор на курсы по специ
альностям: шоферы III класса (без отрыва от производст
ва), машинисты автокрана (из числа шоферов), машини
сты кранов на пневмо- и гусеничном ходу (из числа трак
тористов), машинисты грейдеров, машинисты бульдозе- 
ров-трубоукладчиков, машинисты экскаваторов. Срок обу
чения — от 2,5 до 6 месяцев. На курсы принимаются 
мужчины, отслужившие в рядах Советской Армии. При
нятым выплачивается стипендия — 70 рублей в месяц. 
Одинокие обеспечиваются благоустроенным общежитием.

Начало занятий — 20 декабря.
За справками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Лени

на, 151-а, или пер. Фруктовый, 28-а, учебный комбинат, 
тел. №№ 4-01-47, 4-09-49.

Кинотеатру «Пионер» тре
буются: киномеханик, кас
сир, контролер.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Нахановича, 5, к директору.

Коллективы предприяти: 
связи с; прискорбием кзв< 
щают о смерти участник 
Великой Отечественно 
войны, ветерана труд; 
члена КПСС

ЕФИМОВА
Вадима Вячеславовича

и выражают глубокое соб< 
лезнование родным и б ли; 
ким покойного.

Вынос тела — 14 де«а( 
ря, в 14 часов, из кварт* 
ры покойного (г. Томск, П1 
Ленина, 87, кв. 24).

Гарнизонный Дом офице
ров объявляет набор на 
6-месячные курсы маши
нописи.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает н а  Томский завод измерительной аппаратуры: 
инженеров-технологов, инженеров-конструкторов,. инже
неров-химиков, мастеров, лаборантов, слесарей-инстру- 
менталыциков, слесарей механосборочных работ, слесарей 
по ремонту промышленного оборудования, слесарей-сан- 
техников, электромонтеров, установщиков пресс-форм и 
штампов, наладчиков автоматов, автоматчиков, токарей, 
фрезеровщиков, прессовщиц, штамповщиц, намотчиц, 
сборщиц на конвейер, литейщиков, радиомонтажников и 
настройщиков радиоаппаратуры, машинистов котельных 
установок, лифтеров, грузчиков, разнорабочих, уборщиц 
помещений, мотороллеристов. На заводе действуют по
стоянные курсы по обучению указанным профессиям. 
Рабочим -станочникам установлен ряд льгот и преиму
ществ в оплате труда. Одиноким предоставляется благо
устроенное общежитие.

Коллектив поликлнн* 
№ 1 выражает глубокое 
оолезнование заведуюп 
хирургическим отделен* 
А. В. Брытковой по пов 
смерти ее мужа

ЕФИМОВА
Вадима В ячеславович;

Администрация, партком, 
местком Томской лаборато
рии госнадзора за стандар
тами и измерительной тех1- 
никой с прискорбием изве
щают о смерти ветерана 
труда, пенсионера

АКИ Н И Н А
А лек сандра  Ивановича,

последовавшей Ц  декабря 
после тяжелой болезни, н 
выражают глубокое собо
лезнование семье и близким 
покойного.
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